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La «hora cero» 
en desarme Para las próximas elecciones

Moscú-—La declaración del 
dirigente soviético, Yuri Andro- 
pov, anunciando las medidas 
militares soviéticas contra los 
Estados Unidos, es considerada 
por los observadores del Krem
lin un síntoma de que ha llegado 
«la hora cero» en materia de 
desarme.

Para estos observado as, no 
cabe duda de que la Casa Blanca 
tendrá que elegir entre la «con
frontación total» con Moscú o 
regresar a la época de la dis
tensión .—Efe.

Se intenta que los emigrados españoles 
puedan votar en los consulados

Asamblea de 
los sindicatos 
médicos

Senado

Bonn.—El Gobierno español 
intenta que en las próximas 
elecciones generales los emigra
dos puedan votar directamente 
en los consulados siempre que 
lo permita la legislación del país 
donde trabajan, declaró hoy en 
Bonn el director general de 
Asuntos Consulares, Rafael 
Pastor Ridruejo.

Ridruejo hizo estas manifesta
ciones al término de una reunión 
de trabajo que mantuvo con el 
embajador español en esta capi
tal, Eduardo Fóncillas, y con los 
ocho cónsules de España en Ale
mania Federal, el de Francfort, 
Duesseldorf, Munich, Hanover, 
Hamburgo, Bremen, Stuttgart y 
Berl in. .

trato de favor a los españoles 
por parte de las autoridades ger
mano-occidentales y esperamos 
que se cumplan», afirmó el di
rector general de Asuntos Con
sulares.—Efe.

Jerez de la Frontera (Cádiz). 
Cuarenta sindicatos médicos re
presentados por más de 120 
compromisarios de toda España 
toman parte en la asamblea ge
neral de la Confederación Esta
tal de Sindicatos Médicos, re
unida hoy en Jerez de la Fron
tera.—Efe.

Aprobada la Ley del Aborto

Se trata también, explicó Pas
tor Ridruejo, de agilizar los trá
mites y dotar a todos los consu
lados de informática como se ha 
hecha ya con dos de ellos.

Congreso
Aprobados los Presupuestos del Estado

(En pág. 8)

En la reunión con los di
plomáticos se discutieron otros 
asuntos de importancia como la 
doble nacionalidad, la reagrupa
ción familiar y el estado de áni
mo de los españoles ante la cam
paña de xenofobia en algunos 
sectores.
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MADRID. —Pancartas colocadas en la fachada de la sede del 
sindicato policial SPP (Sindicato Profesional de Policía) alusivas a 

sus reivindicaciones.—(Foto Efe)

REAGRUPACION

FAMILIAR

Con relación a este último 
tema, los emigrantes pueden es
tar «relativamente tranquilos», 
dijo Pastor Ridruejo, quien ase
guró que España defiende a ul
tranza la reagrupación familiar y 
no admite restricciones.

«Hemos recibido promesas de

SEGOVIA

Día de la Constitución

El 6 de diciembre, fiesta 
para funcionarios y escolares

Madrid. —El próximo seis de diciembre, Día de la Constitución, 
será declarado fiesta oficial por el próximo Consejo de Ministros, 
según ha sabido Efe en fuentes solventes.

A efectos laborales, el día será festivo para los funcionarios y, 
en consecuencia, para los escolares. —Efe

Se proyecta la cons
titución de una federación de

asociaciones de vecinos
(Pág. 3)

TEl AVIV.—Un millar de prisioneros palestinos y liban eses, deteni
dos en el Ansar, al Sur del Líbano, han sido puestos en libertad por 
lyael a cambio de seis soldados judíos que estaban en manos de la 

LP. En la foto, uno de los seis prisioneros israelíes, Eliyahu 
utbul, es levantado en hombros por sus compatriotas a su 

iegada al aeropuerto de Tel Aviv.—(Telefoto Efe/AP).

Pueden ser invertidos 700 millones 
de pesetas para rehabilitar edificios 

en el casco antiguo

El «valium» no causa 
defectos congénitos

Washington.—Un estudio científico ha demostrado que, al 
contrario de lo que se creia, el tranquilizante «valium» no causa 

e ectos congénitos tales como el «labio leporino», en niños cuyas 
ladres habian tomado el sedante durante su embarazo. —Efe

Argentina

En tres años pueden mejorarse 132 viviendas, 
además de disponerse de 4.420 metros cuadrados 

para equipamiento
(Pág. 5)

septüveda Autodisolución de la Junta Militar 
el próximo día 5 de diciembre

Buenos Aires. —La Junta Militar argentina ha anunciado su autodisolución para el 
próximo día 5 de diciembre, después de casi ocho años de funcionamiento.

Durante su última reunión, los tres comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas 
argentinas y el presidente Reynaldo Bignone han ratificado la disolución de la Junta, 
de lo que se informa en las dos últimas líneas de un escueto comunicado oficial. — Efe.

Otoño-Invierno ¡
PRENDAS JUVENILES Y DE- I
PORTIVAS: CHANDALLS-AFEL- I 
PADOS; ANORAKS; CAZADO
RAS; PANTALONES; CAMISAS 
VILLELA; JERSEYS; TRAJES-

AMERICANAS Etc Etc
«CALIDAD Y ESTILO 

EN EL VESTIR»
LOTERIA DE NAVIDAD

CONFECCIONES
DIEZ y
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MONEDAS Y BILLETES
Hace años, muchos años, cuando se modificaban las 

monedas, las sellos de correo, los billetes de banco... en 
unos meses, como mucho y previo plazo fijado, quedaba 
fuera de la circulación lo antiguo y sólo en uso lo nuevo.

Ahora no. En lo que respecta a monedas y billetes de 
banco, tenemos entre manos los españoles, toda una molesta 
y ¿por qué no? ridicula y absurda variedad, que no nos hace 
más que causar trastornos, equivocaciones en algunos ca
sos, y molestias, al fin y al cabo. Monedas las hay para todos 
los gustos ya: En las habituales, de más uso, tenemos de 5, 
25 y 50 pesetas todavía con la efigie de Franco, y el escudo 
nacional de entonces; con la efigie del Rey y el nuevo escudo, 
o la corona, o los símbolos del Mundial de Fútbol; en las de 
25 pesetas, además, unas con estrías en el canto y otras con la 
leyenda «Una. Grande. Libre». En las de peseta, aunque ya 
menos en uso, sucede otro tanto o más. Encima, ahora, salen 
las nuevas de cien pesetas, más gruesas si y distintas de 
color; pero más pequeñas que las de 25 y de 50, con lo que no 
es difícil que, distraídamente, puedan confundirse en ocasio
nes con la de cinco pesetas. Salen las nuevas de 10 pesetas, 
tan pequeñas o más que los céntimos antiguos, lo que es una 
contradicción con las de 5, mucho mayores de tamaño. 
Empiezan a verse también ya las de peseta, aunque de otro 
metal, mayores también que las de 10... En fin, el barullo de 
mezcolanzas y de líos. Y queda aún más confusión a la vista 
con las novedades próximas a aparecer.

Si pasamos a los billetes de banco, los tenemos de 500, 
1.000 y 5.000, con distintos dibujos, colores y tamaños 
también y más pequeños los nuevos de más valor que los 
antiguos, de menos. Y lo mismo, aún quedan novedades por 
aparecer, para mayor confusión.

Y es natural que ante todo ésto, quepa la pregunta de 
tumo: ¿Es que no puede fijarse una unidad y un tamaño en 
escala con la escala de valores? ¿Cuesta tanto un plazo de 
meses —no de años— para retirar lo viejo, dejar únicamente 
lo nuevo, y evitar esas molestias y confusiones en el uso de 
tanta variedad y abundancia absurda? Pues hágase ya de una 
vez.

ANTE EL «DIA DEL MAESTRO»

LAS OTRAS RAZONES 
DEL ABORTO (y II)

. Por José Luis Alfaya Camacno

Quise un día cantar a José de 
Calasanz, hace ya tantos años, 
porque él era el Santo Patrón 
del Magisterio, al que pertene
cía mi padre, y publiqué con 
más coraje en mis venas que 
habilidad en mi pluma, unas li
neas que de todo tenían un 
poco, algo de lección apren
dida, eclecticismo hecho ver
bo de aquellas didáctica, pe
dagogía, historia de la educa
ción, prácticas de enseñanza y 
otras que a la sazón sumaban 
catorce, algo de homenaje a la 
entrega, tiempo y pasión que mi 
padre, como tantos otros, ponía 
en la enseñanza, en los chicos, 
en cada problema de cada alum
no, dejando girones de vida en 
cada asalto, algo de oración al 
modelo que deseaba me guiase 
en mis primeros pasos por la an
dadura docente y también como 
saltimbanqui literario hacer un 
primer mortal periodístico sin 
red.

Titulaba el del primer año 
«Al maestro», haciendo un reco
rrido por las virtudes que debe 
cultivar quien se precie de in
tentarlo, después hablé de 
«Aquellos maestros» que año 
tras año echaban la red de su 
profesionalidad contra mareas 
de incomprensión o temporales 
de olvido, animaba otro año con 
«Carta al maestro que empieza» 
a que en su incursión primeriza 
por las aulas cargasen la mochi
la de amor y entrega tan necesa
rios para andar este camino, en 
«Escultores de hombres» o 
«Forjadores del siglo XXI» me
ditaba en la grandeza de nuestra 
sencillamente sublime tarea. ., 

asi cada 27 de noviembre pienso 
en alto mi satisfacción por ejer
cer el digno puesto de la educa
ción y agradezco lo que mis an
tecesores me han ayudado de
jando su estela de buen hacer en 
la áspera pero inmensa senda 
docente, quizá con el propósi
to, tal vez sin notarlo, de dar 
cada vez el acento en un matiz.

Hoy con el sencillo título y 
estos torpes renglones, al tiem
po que mi oración al Santo Pa
trono, en diálogo de súplica y 
agradecimiento por igual, in
tento felicitar, recordar, agrade
cer y desear larga y esperanzada 
jubilación a las maestras Maru
ja, Concha y Fuencisla que lo 
fueron en las letras y los nú
meros de mis hijos, y en deonto- 
logía, preparación, entrega e 
ilusión hasta el mismo instante 
de su relevo, para mi, que hoy 
tengo la suerte de ser compañe
ro y siempre discípulo suyo.

Fuencisla, Maruja y Concha, 
que este último «Día del Maes
tro» que celebráis en activo sea 
imborrable por grato, como bro
che de oro a una intensa vida 
profesional y pórtico de gozosos 
años en que veáis, con la sereni
dad del sembrador en buena 
otoñada, nacer la inmensa cose
cha de agradecimientos, paz, 
salud y el mundo mejor porque 
tanto laborasteis, cosecha que 
quienes compartimos la alegría 
de vuestra jubilación y la año
ranza de vuestra sombra amiga 
prometemos seguir cultivando, 
recoger y ofrecérosla.

Manuel Fernández Fernández

2.a razón: Que el embarazo 
sea consecuencia de un delito 
de violación, siempre que se 
practique el aborto dentro de 
las tres primeras semanas y 
sea denunciado el acto de vio
lación. Respecto a ésto, las 
restricciones que suponen la 
denuncia y el tiempo no redu
cen el motivo del aborto y su 
calificación de homicidio como 
se ha visto hasta ahora. Quiere 
decir sencillamente que la ley 
no ampara a una abortista de 
cuatro meses o que no haya 
denunciado el hecho, lo que es 
perfectamente salvable en 
ambos casos. El mismo ser hu
mano es a las tres semanas, 
que a las cuatro o que al año y 
medio.

Centrado el argumento de 
esta segunda causa de despe- 
nalización, hay que indicar lo 
siguiente. 1.°, Representa 
uno de los hechos más doloro^ 
sos y terribles de nuestra so
ciedad, si bien, afortunada
mente, pocas violaciones dan 
lugar a un embarazo.

2.°. El trauma psicológico y 
fisiológico que se crea por este 
acto de violencia no se puede 
eliminar con otro trauma quizá 
aún peor para la madre, sujeto 
inocente, con la muerte del 
hijo también inocente e inde
fenso. 3.°. La solución está en 
castigar eficazmente al culpa
ble y crear un ambiente social 
acogedor para esa futura ma
dre soltera. Por lo tanto es 
absolutamente injusto que el 
concebido sea precisamente el 
castigado con la muerte por el 
crimen cometido por su padre. 
Y desde luego a este aborto no 
se le puede calificar precisa
mente de «ético».

En cuanto al tercer motivo 
alegado es el llamado «aborto 
augenésico» (o más bien auta- 
násico). Este es el caso que 
nos podría conducir, como pri
mer eslabón, a la eliminación 
de un ser humano que nos mo
lesta, porque no es tan perfec
to como nosotros, o porque te
memos que sufra. Pobres an
cianos. Se trata de un caso cu
ya práctica solamente puede 
desembocar en oirá masacre 
emparentada con los nazis. Es 
algo grotesco, es verdadera
mente terrible decir que otra 
persona debería ser destruida 
debido a una imperfección físi
ca. El Dr. Nathanson relata la 
anécdota siguiente: «Cuando 
yo estuve en Nueva Zelanda 
con mi mujer almorzamos un

Cartas de los lectores
Viviendas para gitanos

Sr. Director:
He dirigido un escrito al limo 

Sr. alcalde de la ciudad con mo
tivo de la ubicación de viviendas 
para gitanos, en nombre de la 
mayoría de los vecinos de San 
Lorenzo, que nos oponemos a su 
ubicación en la carretera de 
Trescasas. En dicho escrito ex
ponemos tres razones que aquí 

dia con Sir Wuilliam Lilley —el 
padre de la Fetologia—, que 
es el fetólogo más importante 
del mundo y nos contó que él 
tenía cuatro hijos magníficos 
que crecieron y se marcharon 
de su casa cuando ya eran ma
duros. Entonces él y su mujer 
que tenían ya unos sesenta 
años, adoptaron a un niño 
mongólico y me dijo este señor 
que ese niño les había propor
cionado más placer y más sa
tisfacciones que cualquier otro 
de sus hijos». Y es que si falta 
amor se puede justificar todo. 
A este respecto es definitiva la 
conocida anécdota en la que 
Monod, después de defender 
la racionalidad del aborto en 
los supuestos de previsión de 
deformidad por parte de la 
criatura, se le formuló la si
guiente pregunta: —Si sabe 
de un padre sifilítico y de una 
madre tuberculosa que tuvie
ron cuatro hijos: el primero 
nació ciego; el segundo murió 
nada más nacer; el tercero 
nació sordo; y el cuarto es tu
berculoso. La madre queda 
embaraza por quinta vez, ¿qué 
haría usted?. Monod respon
dió con una rotunda afirma
ción: — Yo interrumpiría ese 
embarazo. El objetante a su 
vez le respondió recordando 
este hecho real: —Pues hu
biera Ud. matado a Beetho- 
ven.

Por último basta recordar el 
doloroso suceso del envene
namiento de diversas embara
zadas por ingerir aceite de col
za. No se conoce ni un solo ca
so de malformación en los na
cidos.

En fin, la estrategia está 
muy clara porque, como es 
habitual, vamos a remolque de 
lo ocurrido en otros países. 
Con palabras del citado Dr. 
Nathanson pronunciadas en el 
Colegio de Médicos de Madrid 
el 15-XI-82: «Nuestra estra
tegia estuvo fundamentada en 
dos grandes mentiras: una de 
ellas fue la falsificación de los 
datos estadísticos o de los da
tos de las encuestas que nos
otros decíamos que habíamos 
hecho; y otra estrategia fue el 
buscar una víctima a quien po
der achacar lo que nosotros 
llamábamos los males conse
cuentes de la penalización del 
aborto én los Estados Unidos. 
Esta victima fue la Iglesia ca
tólica y más concretamente sus 
representantes más significa

sintetizo: 1. El patrimonio mu
nicipal dispone de otros muchos 
solares para esa ubicación, y 
mencionamos, entre otros, el 
Tejerin. La Dehesa. Fuente de 
la Dehesa. Casa del Péndulo, 
Casa de Mixtos, calle de Ramón 
Martínez y El Lazareto. Tam
bién en el mismo punto de la an
tigua carretera de Madrona. 

tivos como los obispos y los 
cardenales».

«Esta táctica, la táctica de la 
gran mentira, cuando se repite 
muchas veces tiene mucho éxi
to, es muy eficaz, asi que con 
el tiempo, todo el mundo acep
ta estas cifras como buenas». 
Si al mismo tiempo se progra
man diversas manifestaciones 
en pro del aborto, comentarios 
televisivos defendiendo a «dis
poner del propio cuerpo» o a 
mantener relaciones «hetero
sexuales» sin más complica
ciones, etc. etc. aparece com
pleta toda una bien orquestada 
táctica para crear un estado de 
opinión permisivo, con un pau
latino y notable detrimento de 
los valores morales de todo un 
país, que acaba por imponer 
como norma de derecho lo que 
sólo es el producto de la co
rrupción de algunas concien
cias. Una minoría impone su 
poder de modo tiránico.

Para terminar merece la pe
na recordar algunos artículos 
de nuestra Carta Magna en re
lación con los derechos y liber
tades esenciales que promete 
proteger. Así el art.° 15: «To
dos tienen derecho a la vida y a 
la integridad física y moral, sin 
que, en ningún caso, puedan 
ger sometidos- a tortura ni a 
penas o tratos inhumanos o de
gradantes. Queda abolida la 
pena de muerte...»

Asi pues ni todos son todos 
ni queda abolida la pena de 
muerte. Art.° 24-1: «Todas 
las personas tienen derecho a 
obtener la tutela afectiva de 
los jueces y tribunales en el 
ejercicio de sus derechos e in
tereses legítimos, sin que, en 
ningún caso pueda producirse 
indefensión*. Quizá la princi
pal tutela ha de recaer sobre la 
vida de los inocentes e inde
fensos. El art.° 39 habla de la 
protección integral de los hi
jos. Y si el no nacido tiene la 
nacionalidad de la madre, el 
art.° 14 recuerda que «los es
pañoles son iguales ante la ley, 
sin que pueda prevalecer dis
criminación alguna...». En 
cuanto a la defensa del aborto 
«eugenésico» léase el conteni
do del art.° 49 de nuestra 
Constitución. ,

Ante esta situación se com
prende, con alarma,"que se es
tán marginando la Ley de la 
Nación, la Ley de la Moral y 
hasta la Ley del Sentido Co
mún. Es un hecho que la ver
dad no se obtiene por mayoría- 

donde ahora viven.o en las aulas 
prefabricadas en el polígono de 
San Millón, que ya no se útil*' 
zan. 2.- El paraje de Trescasas 
es zona protegida y no edil’- 
cable, según propuso en la ante* 
rior corporación el que hoy e¡ 
alcalde de la ciudad, entonces 
concejal en la oposición. 3.-SinC 
se atendiera a ninguna de esta5 
razones, los primeros que ten 
drian que incorporarse a laS 
nuevas viviendas serian las 10u 
11 familias gitanas que viven ef 
chabolas en el barrio de San LO' 
renzo.

LUIS SANCHO CANTALE^

M.C.D. 2022
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Se proyecta crear una federación 
de asociaciones de vecinos

Representantes de las asocia
ciones de vecinos de los barrios 
deSan Marcos, San Lorenzo, La 
Albuera, San José, San Millán y 
Santa Eulalia (esta última en 
trámite de constitución), han 
acordado constituirse en Fede
ración Local de Asociaciones de 
Vecinos. A ella podrán incorpo
rarse futuras asociaciones de 
vecinos de la ciudad y barrios 
anexionados.

Conferencia del 

delegado de

Hacienda a las

amas de casa
La Asociación de Amas de 

Casa y Consumidores M.a del 
Salto dio su acostumbrada con
ferencia, interviniendo en la 
misma Jenaro Albarrán Mar
tin, delegado de Hacienda, 
quien desarrolló el tema «Fami
lia y fiscalidad».

Comenzó haciendo referencia 
a los principios básicos de nues
tro sistema tributario, Ley Ge
neral Tributaria de 1963 y Cons
titución de 1978, como precep
tos que recogen los fundamen
tos de igualdad y progresividad 
asi como sentido social de los 
impuestos.

Se refirió a la conciencia so
cial y fiscal del ciudadano, a la 
presión fiscal, haciendo un es
tudio comparativo de nuestro 
país en el conjunto de los de la 
OCDE y, seguidamente, con 
base en el impuesto sobre la 
renta, desarrolló las distintas al
ternativas que hacen referencia 
a la familia, dado que ésta tiene 
en nuestro país el carácter de 
unidad contribuyente, indicando 
Que no resulta fácil el conseguir 
^a neutralidad en el tratamiento 
'Seal, extremo éste que debe in

tentar conseguirse a toda costa.

En definitiva, como se trata 
.e conciliar aspectos que son 
lrreconciliables, el optar por una 
u otra vertiente entraña una de
cisión política

Al final se entabló un anima
, coloquio entre las señoras 

asistentes y el conferenciante.

EL MERCADO DE GANADOS

CAEN LOS PRECIOS DEL OVINO
^co público acudió ayer al 
dicional mercado de gana
s de nuestra ciudad como con- 

^uencia de |as tareas de se
era que en esta éP°ca re’ 

ta- re el campo. Dos notas des- 
mer °n sobre las demás en el 
1e'nad°' la baía espectacular 
le ¿f0300 Ovino (el lechal P'er-

Pesetas y 70 el recental) y 
fucr^"33, ProPiciada por una 
denJ demanda, de las cerdas 
setasSV'e^e’ que suben cinco pe- 
retror L°S af'oj°s sufrieron un 
traeT^50 de dos pesetas en ex- 

l y dsprimera.
,o^.guiemeSsre9ÍStrad°SfuerOn 
nor^^—Se'ecto 160,50,

1D6, graso 153, cerdas

Dichos representantes están 
convencidos de que la unión en
tre las asociaciones de vecinos 
ayudará a la solución de los pro
blemas que tienen los distintos 
barrios, pues creen que la fede
ración facilitará y potenciará sus 
relaciones con las instituciones 
al mismo tiempo se facilitaria'la 
defensa de los derechos de los 
ciudadanos y se podría iniciar la 
fiscalización de la gestión oficial

Presentación del cine-club 
«Cultural UNED»

En el salón de actos de la Caja 
de Ahorros se presentó ayer, 
como estaba anunciado el nuevo 
cine-club con que contará ahora 
nuestra ciudad «Cultural 
UNED*. Como ya informamos la 
idea ha sido puesta en práctica 
por la asociación de universita
rios «Horizonte Cultural», el 
club cultural «Studio* y el cen
tro asociado de la UNED en 
nuestra ciudad.

Tomó la palabra José Antonio 
Pérez Gallego para indicar los 
objetivos del cine-club y agrade
cer a la Caja de Ahorros el apoyo 
prestado desde el primer mo
mento.

Los organizadores de esta 
nueva actividad cinéfila preten
den de alguna manera rescatar 
el cine español como se puede 
comprobar observando la pro

Bautizo de novatos 
de la Tuna . 
de Magisterio

Esta noche, a las 22,30 horas, 
en la plaza de Las Sirenas, se 
celebrará el bautizo de novatos 
de la Tuna de la Escuela del 
Profesorado de EGB. Quienes 
asistan podrán compartir vino y 
chorizo.

Actividades culturales 
del artista segoviano Ismael

El conocido artista segoviano 
Ismael viene realizando una 
constante actividad cultural en 
distintos puntos de España. 
Como se recordará, en el pasado 
mes de junio presentó en nues- 

desvieje 115-125, lechones se
lectos 240, lechones normales 
230.

VACUNO. — Añojos extra 
450, de primera 440, de segunda 
410. Vacas extra 280, de prime
ra 205, de segunda 170. Terne
ras de leche de menos de 125 
Kg., 550, de más de 125 Kg, 
540. Terneras de pienso de 
150-175 Kg, 455, de 175-200 Kg 
445. Terneras de vida de cruce 
charolés 285, cruce pardo 275, 
del país 225.

OVINO. — Lechal 400, re
cental 320, pascual 280. grandes 
230 y oveja 65-70. •

La cebada en destino a 22 
pesetas kilogramo. 

por oarte de aquella federación.
Para llevar a término el 

acuerdo se van a iniciar de in
mediato las gestiones oportu
nas.

La conveniencia o necesidad 
de la unión era sentida de tiem
po atrás por las asociaciones de 
vecinos existentes en la ciudad y 
habia aflorado en varios encuen
tros esporádicos. 

gramación de este primer curso 
que comenzará con la proyec
ción de «Arrebato», el próximo 
día 2 de diciembre. En prin
cipio son dos las sesiones pre
vistas, a las 19,30 y 22horas.

Durante el acto de ayer fue
ron proyectados los filmes rea
lizados por Miguel Velasco y 
José María Heredero «Agapito 
Marazuela», «Románico sego
viano» y «Ecos de amor y muer
te».

Curso de control 
de calidad 
del hormigón

Mañana sábado, a las 10, se 
va a iniciar el curso de control 
de calidad del hormigón, en las 
instalaciones que el Instituto 
Nacional para la Calidad en la 
Edificación (INCE) tiene en el 
polígono industrial «El Cerro». 
A la inauguración del curso, que 
se desarrollará en dos jornadas 
—mañana y el sábado siguien
tes— asistirá el director provin
cial del MOPU. Por el momento, 
son 26 las personas inscritas a 
este cursillo, eminentemente 
práctico, aunque los organiza
dores esperan que la asistencia 
al mismo sea superior. 

tra ciudad, en el Torreón de Lo- 
zoya, su magnifica colección de 
trajes regionales, que después 
ha llevado a Almansa (Albacete), 
con motivo de la Vil Semana del 
Folklore allí celebrada; desde 
allí, a Valencia, a la sala de ex
posiciones de la Caja de Aho
rros, y este mismo mes, en la 
Diputación de Falencia.

En otro tipo de actividades, 
Ismael ha intervenido en el úl
timo capítulo de la serie « El Jar
dín de Venus», que realizaba 
José María Forqué para TVE, 
interpretando el papel de un cie
go.

En la capital valenciana ha 
presentado una muestra de la 
alfarería de nuestra región en la 
Semana Cultural de las Casti
llas. y acaba de ofrecer un con
cierto con motivo de la festivi- 
d# d de Santa Cecilia.

Desde el pasado octubre, Is
mael viene realizando un pro
grama en Radio Exterior, de 
Radio Nacional de España, que 
estará en antena los jueves, a 
las 2,30 de la tarde, durante al 
menos un año; el programa es
tá dedicado a todas las artes po
pulares e ilustrado con temas de 
música popular.

Sucesos
PRESUNTA ESTAFA 
A COMERCIOS

Han llegaao noticias hasta 
nuestra Redacción de que va
rios centros comerciales de la 
capital han sido «víctimas»Mde 
una presunta estafa, por lo que 
la Comisaría de Policía han ins
truido diligencias. Al parecer, 
se trata de una o varias perso
nas, no residentes en Segovia, 
que van contratando por los co
mercios publicidad para una po
sible revista de la Policía Muni
cipal. Aunque no se conocen 
los términos, parece que esta 
revista no existe o si existe hay 
alguna contrariedad en los con
tratos por lo que, como hemos 
señalado, la Comisaria ha ins
truido diligencias.

IMPORTANTE SERVICIO 
DE LOS BOMBEROS

Dos niños que ocupaban una 
habitación de una vivienda del 
número 2 de la calle de Manuel 
García Gutiérrez, han podido li
brarse de una posible asfixia 
gracias a la rápida intervención 
de los bomberos. Una cómoda y 
varios objetos de decoración de 
dicha habitación se prendieron 
en un fuego provocado por una 
vela encendida. El hecho ocu
rrió esta mañana.

INCAUTACION DE HACHIS

Gobierno Civil de Segovia.— 
Por Fuerza de la Guardia Civil, 
han sido puestos a dispocisión 
de ja Autoridad Judicial, Anto
nio Mari Martin Serrano y Je
sús Merino Lucia, como presun
tos autores de un delito contra la 
salud pública, al habérseles in
cautado 163grs. de «hachís».

También por las mismas fuer
zas ha sido recuperado el vehí
culo Seat-1.430, CA-87365, que 
habia sido sustraído el día 20 del 
actual mes.

También han pasado a dispo
sición judicial tres personas co
mo presuntos autores de la sus
tracción de dos vehículos se
gún nos informa la Comisaria 
de Policía.

Ordenes sagradas 
en el Seminario 
Diocesano

Mañana a las cinco dé la tar
de, en la iglesia del Seminario 
Diocesano, el obispo conferirá 
órdenes sagradas. De los tres 
jóvenes ordenados, uno, Enri
que de la Puerta Soriano, recibi
rá el orden del presbiterado: 
será sacerdote ya desde la tarde 
el 26 de noviembre. Los otros 
dos, Ignacio García de Santos y 
Jesús Cabezudo, recibirán de 
manos de Mons. Palenzuela el 
ingreso al estado clerical, para 
sucesivamente recibir el diaco- 
nado. y en su dia, el presbitera- 
roo sacerdocio.

RETIRO PARA SACERDOTES 
DE LA CIUDAD

Mañana, último sábado'de 
mes, será el retiro para sacerdo
tes de la ciudad. Comenzará a 
las 11 de la mañana en la resi
dencia sacerdotal, a cargo del P. 
Sama, dominico. De 1 a 2, Justo 
Sastre moderará un diálogo so
bre la anunciada Misión.

Puntualizaciones - 
ante una 
conferencia 
de la LODE

La Federación de Asociacio
nes de Padres de Alumnos de la 
E.G.B. Pública de Segovia y 
Provincia, nos ruega la publica
ción del siguiente escrito:

«Ante la nota aparecida en 
EL ADELANTADO DE SEGO- 
VIA el pasado jueves 24, remiti
da por el Partido Demócrata Po
pular (PDP), en relación con la 
conferencia que se celebrará el 
dia 28 en el cine Cervantes, esta 
Federación quiere dejar clara su 
postura en el seritido de que la 
misma, ni tiene malestar por la 
LODE ni lo deja de tener. Uni
camente queremos que los pa
dres que componen las asocia
ciones federadas, estén infor
madas.

El lunes es el PDP el que nos 
dará su versión; en días sucesi
vos serán otros.

Lamentamos que el PDP haya 
confundido nuestra colaboración 
en esta conferencia con sus pro
pios intereses, como lamenta
ríamos que en actos sucesivos, 
la confundieran otros.

La federación quiere que esta 
nueva ley sea válida para todos 
y que puedan conjugarse lo me
jor posible todos los intereses 
con un solo objetivo: una ense
ñanza eficaz con perspectiva de 
futuro que forme e influya a 
nuestros hijos para una sociedad 
moderna y progresista».

LAS LEYES DE EDUCACION 
AL MARGEN DE LA POLITICA

En el colegio IONE, Juan 
García Gómez ha pronunciado 
una charla, seguida de coloquio, 
para informar a los padres de los 
alumnos y aclarar conceptos so
bre el proyecto de ley de Dere
cho a la Educación. Afirmó que 
aunque dicha ley dice garantizar 
la libertad de enseñanza, sin 
negarla, lo que hace realmente 
es obstaculizarla. Fue analizan
do punto por punto todos los as
pectos que trata el proyecto, di
ciendo que la libertad de ense
ñanza no puede conseguirse se
gún está tipificada la LODE, en 
la que hay un problema impor
tantísimo, el económico, y otro 
que no lo es menos, el de la li
bertad de cátedra, no compati
ble con el ideario del centro, que 
los padres deben elegir libre
mente. También habló de la 
misma participación del centro 
en el propuesto consejo escolar 
y de la obligación de los alum
nos a asociarse siendo menores 
de edad y estando prohibido por 
la ley. por lo que el padre perde
ría la potestad sobre los hijos. 
Señaló tajantemente que cual
quier ley de educación debe 
mantenerse al margen de la po
lítica y no oscilar con el sistema 
político del momento.

' POSPUESTA
LA CONFERENCIA 

ORGANIZADA POR EL PSOE
El Partido Socialista Obrero 

Español nos comunica que por 
imposibilidades personales, la 
conferencia sobre la LODE que 
hoy iba a pronunciarse en la 
Escuela del Profesorado de 
EGB. Manuel Reyes Mate, di
rector del gabinete técnico del 
MEO queda pospuesta.

( MATERIALES 
c o n s t r u c c ió n! 

! 
J SANTA 

TERESA
La Lastrilla. Telf. 43.77.00 V
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AGENDA ADELANTADO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

SUSCRIPCION PRO PARO OBRERO

a

PARA MAÑANA

Sábado, 26 de noviembre

Van 330dias, faltan 35.
Sol, de8,13a 17,51.

Santos. Silvestre, Leonardo, 
Fausto y Conrado.

«Aunque la justicia se mueve 
despacio, rara vez deja de alcan
zar al culpable» (Horacio).

Premiado ayer: Núm. 808.

Según datos del Instituto Na
cional de Meteorología, del Mi
nisterio de Transportes y Comu
nicaciones.

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión: 683,8 m /m.
Viento del SE.
Temperatura máxima". 13,6°.

En la mañana de hoy

Presión: 686,3 m /m.
Viento del SE.
Temperatura minima-. 8,6°. 
Temperatura a las 10'. 9,8°.

En España
Tendencia para mañana: Nu

boso con algunas precipitacio
nes débiles en Galicia y región 
cantábrica. En las demás re
giones peninsulares, nieblas y 
nubes bajas por la mañana y al
guna nubosidad porlatarde.

Régimen de brisas y cielo 
poco nuboso en Canarias, las 
temperaturas no experimenta
rán cambios notables y los vien
tos en general serán débiles va
riables. .

----------CINES ------------
CER YANTES:

Hoy 7,30 y 10,30. Tolerada.
De John Huston

EVASION O VICTORIA 
Sylvestrer Stallone, 

Michae! Caine y Pelé 
LAS SIRENAS:
Hoy 7,30 y 10,30. ESTRENO.

Tolerada.
TRAS LA PISTA DE LA 

PANTERA ROSA
Peter Sel/ers, David Niven 

y Capucine
VICTORIA:

Hoy 7.3Ó y 10,30 Terror. 18 años
VIERNES, 13 (3-e parte) 

Dana Kimmell y Paul Kratka

EXPOSICIONES
EN LA CASA DEL SIGLO XV

Miranda D’Amico, escultu
ras.

EN EL TORREON DE LOZOYA

Cartografía de Segovia. Nue
vo mapa provincial a escala 
1.200.000.

I Semana Juvenil de Astro
náutica. Hasta el 27 de noviem
bre.

EN EL HOTEL PUERTA 
DE SEGOVIA

Pascual Vázquez, óleos. Has
ta el 11 de diciembre.

EN EL CENTRO CULTURAL 
CANONIGOS

(La Granja de San Ildefonso)

I Bienal de Arte y Fauna.

5 nacimientos y
2 defunciones

Han sido hechas las siguien
tes inscripciones.

Nacimientos. Esther Gallego 
y Bayo, hija de Angel y M.a Es
ther. Enrique José Romero y Po
lo, de Félix y M.a Teresa. Carla 
Cristina Betancourt y González 
de José Alfredo y de Adoración. 
Gustavo Martin y Estebaranz, 
de Fernando y M.a del Rosario. 
Eduardo Reyés y García, de Fé
lix y Bernardina.

Defunciones. Valeriana Sal
gado y Pato, de 88 años. Pilar 
Escolar y González, de 88 años.

DE NUEVA ACROPOLIS

Hoy, a las 7,30 de la tarde en 
los salones de Nueva Acrópo
lis, calle del Roble 6, Antonio 
Jiménez, director de Nueva 
Acrópolis de Castilla y León pro
nunciará una conferencia sobre 
«El misterio de la isla de Pas
cua».

Mañana sábado a partir de las 
7,30 de la tarde, continuará el 
ciclo de charlas humanísticas.

HERMANDAD
■L DE DONANTES

* DESANGRE
Donaciones Reservas
efectuadas Banco de Sangre 

en el día de ayer en el día de hoy

Unidades Unidades
de sangre de sangre

O + 6 O + 3
0- — O- 9
A + 2 A + 17
A- 4 A- 5
B + 2 B + 3
B- — B - —
AB + — AB + 3
AB- — AB- —

Total 14 Total 40
NECESIDADES PRIORITARIAS 

O +
Horario de donaciones en la 
R. S. «Licinio de la Fuente»: 

de 9 a 14.30 horas 
(de lunes a sábado)

CINE-CLUB 
«ANDRES LAGUNA»

Hoy, a las 7,30 de la tarde en 
el salón de actos del Instituto 
«Andrés Laguna» el cine club 
del citado instituto tiene progra
mada la proyección de la pel ícu
la «El golpe blanco», de Hey- 
nowsky y Shenmann, película 
documental sobre el golpe de 
Estado de Chile que derrocó a 
Salvador Allende de la presiden
cia de aquel país.

«AYUNTAMIENTOS 
DEMOCRATICOS» ■

Revista de la vida local pre
senta en su nuevo número un 
amplio sumario con temas de 
muy distinta índole. Asi, pode
mos encontrar crónicas de corte 
político, jurídico, etc. También 
incluye noticias sobre la reforma 
agraria en Andalucía, el urba
nismo en Madrid, noticias de in
formática, la información muni
cipal , etc.

«TRANSATUR»

Revista técnica mensual di
rigida a los empresarios de las 
distintas ramas del transporte 
de la automoción y del turismo 
presenta un nuevo número, co
mentarios en torno al proyecto 
de ley de inspección y sanción y 
el relanzamiento internacional 
de la Asistencia Pegaso. El irq- 
puesto general sobre el tráfi
co de empresas y noticias sobre 
el ferrocarril, de transportes etc. 
son otros de los temas que pre
senta.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo. Tú que me 
aclaras todo, que iluminas todos 
los caminos para que yo alcance 
mi ideal. Tú que me das el don 
divino de perdonar y olvidar el 
mal que me hacen y que en to
dos los instantes de mi vida es
tás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, 
que nunca más quiero separarme 
de Ti, por mayor que sea la 
ilusión material.

Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los míos.

(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos sin de
cir el pedido, dentro de tres días 
será alcanzada la gracia por más 
difícil que sea.)

(Publicar en cuanto se reciba 
la gracia.)

Agradece la gracia alcanzada,
P. E.

D.a MARIA LUISA 
JUAREZ GALINDO 

(Farmacéutica)
ANALISIS CLINICOS 

el Antonio Machado, 4 
Horario: 9 a 14 diario.

Sábado: de 9 a 1 
Teléfono 47 01 96

El señor Pazos Barrero dijo esta mañana a nuestro redac
tor, en su diaria visita al Gobierno Civil de la provincia, que 
tenía pensado enviar una carta a todos los centros oficiales, 
entidades y particulares de Segovia, invitándoles a que engro- 
sen como el año pasado la suscripción abierta en el Banco 
Castellano de nuestra capital, para remediar el paro obrero en 
el invierno, que por desgracia ha empezado a dejarse sentir 
con alguna intensidad.

Es su propósito que los fondos recaudados y de los que se 
facilitará diariamente relación de donativos, se destinen 
exclusivamente a obras de utilidad pública, que previamente 
hayan sido acordadas por la comisión que se nombre al 
efecto y mediante los asesoramientos técnicos que se juz
guen convenientes.

Confia de los sentimientos humanitarios de esta provincia 
que ya conoce; que todos, invitados y no, aportaran a esta 
idea generosa su concurso en la medida-de sus fuerzas.

PARA MAÑANA

1504 Fallece Isabel I de Cas
tilla, la Reina Católica, en el 
Castillo de la Mota, en Medina 
del Campo (Valladolid).

1703 Un huracán produce 
considerables daños materiales 
en Londres. Se hunden sesenta 
barcos anclados en el Támesis.

1786 Hijo del conde de To- 
reno, nace el político y escritor 
José María Queipo de Llano, 
presidente del Consejo de Mi
nistros en 1835.

1810 Nace el inventor del 
acumulador eléctrico, el inge
niero inglés William Amstrong. 

1844 El general español Ra
món María Narváez es designa
do por primera vez presidente 
del Consejo de Ministros.

1865 A la entrada del puer
to de Papudo (Chile) combaten 
el buque chileno «Esmeralda* y 
el español «Covadonga». La pér
dida de éste influyó en el sui
cidio del almirante José Ma
nuel Pareja que bloqueaba el 
puerto de Valparaíso.

1894 Fallece en Madrid el 
general y estadista español 
Francisco Serrano y Domín
guez, líder del Partido de la

tve
. PARA HOY

PRIMERA CADENA

15,00 Telediarlo
15,35 La mansión Flambards
16,05 Latarde
17,05 El arte de vivir
18,00 Barrio sésamo
18,35 Las fábulas

del bosque verde
19,00 Cantinflas
19,05 Dabadabada
20.00 Mas vale prevenir
20,30 Telediario
21,05 Un , dos, tres...
22,40 Anillos de oro
23,45 Telediarlo
00,05 Barenboim.
00,30 Testimonio
00,35 Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA

15,15 Carta de ajuste
15,29 Apertura y presentación 
15,30 La época de las catedrales 
16,30 Campesinos
17,25 Musical Express
18,25 En paralelo, los jóvenes
19,10 Puesta a punto
19.25 Curso de inglés
19,40 Teledeporte
20,00 Hoy en la 2
20,30 La clave
00,30 Despedida y cierre

Unión Liberal y regente de Es
paña de 1869 a 1871, tras la 
salida de Isabel II de España.

1894 Fallece el erudito es
critor mejicano Joaquín García 
Icabalceta.

PARA MAÑANA

6,00 El despertador
7,00 Matinal Ser
8,30 Cosas de Segovia

10,03 Su programa
11,03 Super baby
12,05 Su programa
13,05 Segoviaen directo.
14,30 Informativo de las 2,30.
15,00 Segovia a las tres
16 f03 Los 40 principales
19,30 Santo rosario
20,00 Informativo de las ocho
20,05 Carrusel deportivo
22,10 Información local
22,15 La noche es joven
22,30 Angel Alvarez
23,00 Hora 25

1,00 Lagran movida
3,00 Cierre

Coincidiendo con las horas
INFORMATIVOS SER

RADIO SEGOVIA F. M.

6,00 El despertador.
7,00 Matinal Cadena SER.
8,30 Cosas de Segovia.

10,00 Los 40 principales (13 ho
ras ininterrumpidas de 
música).

22,55 Ultimo informativo local.
23,00 Simultáneo O. M.

&]
antenas

F M 
94 8

PARA MAÑANA

7,00 Informativo.
8,00 Concierto para la hora del 

desayuno.
9,00 Informativo.
9,05 La hora «H».

13,00 Informativo.
13,05 Sábado en Antena 3 de 

Segovia.
14,00 Informativo.
14,05 Antena de Segovia depor

tiva.
14,30 Crónica 3.
15,00 Café de redacción.
15,30 Salsa.
17,00 Informativo.
17.05 Expreso del sábado: 

El tren de la radio.
21.00 Informativo. 
21.02 Cara acara. 
22,00 Informativo.
22,02 Sólo para exquisitos. 
23.00 Informativo. 
23,05 Jazz porque si.
24,00 Informativo.
24,05 Información deportiva- 
24,30 Asignatura pendiente- 

1.30 Goma espuma.
3.30 Ya es domingo en Ante

na 3.

M.C.D. 2022
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Si el pleno que tiene lugar es
ta tarde en el Ayuntamiento, da 
el visto bueno a una propuesta 
de bases para la realización de 
un convenio con el IPPV (Insti
tuto de Promoción Pública de la 
Vivienda) del MOPU y el Ayun
tamiento sobre adquisición y re
habilitación de edificios para vi
viendas y otros usos, se inverti
rán unos 725 millones de pese
tas en rehabilitaciones, además 
de crearse una oficina mixta en
tre el MOPU y el Ayuntamiento, 
ubicada en la propia Casa Con
sistorial, donde se asesorará a 
todas las personas que vayan a 
acogerse a un reciente decreto 
sobre rehabilitación de vivien
das que consiste en la concesión 
de préstamos a bajo interés y 
largo plazo de amortización. Por 
lo tanto, además de la inversión 
oficial IPPV-Ayuntamiento, se 
espera, según fuentes munici
pales, que se vayan a invertir en 
rehabilitaciones de viviendas 
particulares unos mil millones 
de pesetas en ocho artos (calcu
lando la rehabilitación de 100 vi
viendas al arto).

Según un informe elaborado 
por el teniente de alcalde dele
gado de Urbanismo del Ayunta
miento, Félix, Benito Martin, al 
que ha tenido acceso nuestra 
Redacción, el convenio para 
1983 consistirá en adquisición 
de edificios por el IPPV, por un 
importe de 85.850.000 pesetas y 
por el Ayuntamiento, por 46 mi
llones de pesetas (estos gastos 
municipales se canalizarían a 
través de un crédito al 5 por 
ciento y a 25 artos). En 1984, el 
IPPV dedicará 202.400.000 pe
setas a la rehabilitación de los 
edificios y el Ayuntamiento 91 
millones de pesetas, además se 
plantearía la compra de más edi
ficios por el IPPV, por importe 
de 60 millones y por el Ayunta
miento, por 25 millones y en 
1985 el IPPV invertirá 150 mi
llones para rehabilitación de los 
edificios adquiridos el arto ante
rior y el Ayuntamiento 65 millo
nes. En total la cifra a invertir 
supondría 725.250.000 de pese
tas.

Se ha calculado que entre los 
artos 1983 y 1984 se invertirán 
unos 400 millones de pesetas 
para compra y rehabilitación, 
con los que se recuperarían 132 
viviendas, más 4.420 metros

PRIMER ANIVERSARIO 

EL SEÑOR

D. MARIANO MANTECAS 
HERRANZ

Falleció en Segovia 
el día 26 de noviembre de 1982

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad

' D. E. P.
El funeral que se oficie mañana sábado, 
día 26, a las 6,30 de la tarde, en la igle
sia parroquial de Santo Tomás, será apli
cado por el eterno descanso de su alma.

Su esposa D.e CANDIDA SASTRE; 
hermano D. VICENTE; hermanos polí
ticos D.e BENITA BERMEJO, D. JE
SUS y D. AGAPITO SASTRE, D." 
MARGARITA MARTIN y D.a FELIPA 
CALLEJO; tía D.a MAXIMINA MAN
TECAS; sobrinos y demás familia,

Agradecerán la asistencia 
a tan piadoso acto

Convenio /PPV - Ayuntamiento

Se pueden invertir más de setecientos millones 
para rehabilitar edificios que se destinarán 

a viviendas y zonas de equipamiento
En tres años se realizarán 132 viviendas, y se dispondrá

de 4.420 metros cuadrados para equipamiento

Se facilita a la iniciativa privada la rehabilitación de sus viviendas

cuadrados de equipamiento. La 
rehabilitación de promoción pú
blica o directa va encaminada a 
sectores de la población que ten
gan ingresos menores a las 
50.000 pesetas mensuales y las 
viviendas saldrán al mercado co
mo venta o alquiler, aunque pa
rece que la primera intención es 
la de alquiler.

La oficina de seguimiento se 
financiará con dinero del Esta
do con cargo a los presupuestos 
del 83-84 y 85, de unos 21 millo
nes de pesetas en total, más cin
co millones de pesetas cada arto. 
Esta oficina, que coordinará las 
tareas de asesoramiento, segui
miento, gestión y control de la 
rehabilitación de viviendas en la 
ciudad de Segovia tiene dos gru
pos de funciones* las derivadas 
de la actuación en promoción di
recta de carácter público y las 
relacionadas con la iniciativa 
particular. También organizará 
exposiciones de las actuaciones 
en marcha o terminadas campa
ñas de conocimiento del decreto 
de rehabilitación, coloquios con 
constructores y promotores, etc.

LOS EDIFICIOS A ADQUIRIR

La inversión del IPPV en 1983 
(85.890.000 pesetas) irá desti
nada a la compra de la antigua 
fábrica de Anselmo Carretero, 
donde se realizarán 70 viviendas 
más 2 000 m /2 de equipamiento 
y un jardín de verdadero inte
rés rediticio en la calle de la Ra
ta n.° 46, para 2 viviendas i edi
ficio en la plaza de San Esteban 
n.° 8 para 5 viviendas, edificio 
en la calle de Daoiz n.° 3 para 6 
viviendas más 80 m/2 de equi
pamiento,-edificio en la calle Pi
nina números 6 y 8 para 5 vi
viendas, edificio en la plaza del 
Vallejo, para 6 viviendas más 

150 m/2 de equipamiento; edi
ficio en la calle del Marqués de 
Villena números 2y 4, para 4 vi
viendas más 80 m /2 de equipa
miento y edificio en la calle San 
Alfonso Rodr iguez para 7 vivien
das más 180 m/2 de equipa
miento. En total salen 103 vi
viendas más 2.490 m /2 de equi

Con la antigua fábrica de Carretero, se realizarán 70 viviendas más 2.000

pamiento con un precio de com
pra de 85.890.000 pesetas y de 
rehabilitación 202.400.000 pese
tas. Como tema central se ha re
cogido una operación de conjun
to (fábrica de Anselmo Carrete
ro) que comprende un grupo de 
8 edificios con una importante 
zona ajardinada y cuyos 10.000 
m/2 construidos permiten una 
operación de gran envergadura 
y ejemplarizante de promoción 
de vivienda social, de equipa
miento complementario y obras 
de acondicionamiento urbano, al 
estar situado en un punto estra
tégico del barrio de San Loren
zo. En cuanto a los restantes 
edificios, se han elegidos peque- 
rtas actuaciones de tal manera 
que exista una en cada arrabal 
de la ciudad y tres en el recinto 
amurallado.

El Ayuntamiento invierte 46 
millones en obras de rehabilita
ción parat 23 viviendas más 
400 metros cuadrados de equi
pamiento en la antigua fábrica 
de borra, edificio de fábrica de 
Partos en El Salvador, del siglo 
XVI donde irán 6 viviendas y 
el centro de salud y de servicios 
sociales del Ayuntamiento y la 
Casa de Ayala o del Crimen 
en San Millán que se utilizará 
para museo de la ciudad. En to
ta', 29 viviendas más 1.930 me
tros cuadrados de equipamien
to. Los criterios de selección de 
los edificios a comprar por el 
Ayuntamiento son complemen
tarios a los que serán adquiri
dos por el IPPV, ya que mien
tras éstos son operaciones de 
rehabilitación de tipo piloto o 
genérico, las actuaciones del 
Ayuntamiento tendrán carácter 

estratégico para resolver proble
mas claves en la rehabilitación 
del conjunto urbano de Segovia. 
Asi la fábrica de borra es, por un 
lado, la inclusión de un aporte 
residencial a una zona necesita
da y es una pieza clave en la re- 
vitalización del valle del Eresma 
y Alameda del Parral. En los

y un gran jardín 

otros casos son equipamiento u 
obras de vivienda en edificios de 
gran interés en peligro de cons
trucción .

INICIATIVA PRIVADA

Aparte de las promociones 
públicas, fruto del convenio que 
se vaya a firmar entre el Ayun
tamiento y el IPPV, el decreto 
de rehabilitación de 7 de sep
tiembre establece que una per
sona pueda rehabilitar su piso, 
con ayudas hasta 1.800.000 pe
setas de tope máximo a través 
de un crédito del 11 por ciento 
de interés a amortizar en 13 
artos. También se establece que 
se pueda rehabilitar todo el edi
ficio, podiendo llegar a obtener 
crédito de 2.300.000 pesetas por 
vivienda con crédito al 8 por 
ciento de interés a amortizar en 
13 artos. En ambas operaciones 
de préstamos, en el primer arto 
no hay que amortizar ni intere
ses ni préstamos. También hay 
unas subvenciones personales a 
fondo perdido que oscilan, de
pende del nivel de ingresos de 
las personas, entre cien y dos
cientas mil pesetas.

Para poder optar a estos cré
ditos, la vivienda debe tener 
más de 10 artos, que sea resi
dencia habitual y la rehabilita
ción excluye el vaciado interior 
del edificio, pues no se conside
ra rehabilitación conservar sólo 
la fachada y vaciar el resto.

REHABILITA R SEGO VIA

Parece que por fin nos en
contramos ante un decreto que 
permite a la iniciativa particu

lar rehabilitar sus viviendas, 
la mayoría en el casco antiguo 
de la ciudad, con unos créditos 
cuyo interés y plazo son muy 
asequibles. Hasta ahora la legis
lación en este sentido era muy 
ambigua y restringida. Esto va 
a permitir, sin duda, limitar el 
éxodo masivo a nuevas zonas de 
la ciudad y a evitar grandes in
versiones del MOPU como la del 
polígono «Nueva Segovia». Hay 
que intentar que no desaparez
can los antiguos barrios de Se
govia que, por desgracia y hasta 
el momento, por sus edificios 
prácticamente en ruina, se en
cuentran vacíos en un 50 por 
ciento. Hay zonas realmente de
primidas intramuros como las 
cercanas al barrio de San Es
teban, las Juderías o la propia 
Raza Mayor cuyos residentes se 
han visto obligados a emigrar 
hacia otras zonas y nuevas ba-

metros cuadrados de equipamiento

rriadas cosa que, de haber exis
tido estas ayudas, se hubiera 
impedido, no quedándose des
habitados los auténticos barrios 
históricos segovianos. Desgra
ciadamente estas ayudas llegan 
tarde cuando ya se han invertido 
cientos de millones en la crea
ción de un polígono residencial 
a las afueras de la ciudad, cuyo 
uso se puede replantear ahora, 
Por otra parte, esperemos ver 
convertido en realidad y no sólo 
redactado en el papel, el im
portante convenio entre el IPPV 
y el Ayuntamiento que dará vi
vienda a las clases más necesi
tadas, también en el recinto his
tórico, y permitirá además la 
creación de zonas de equipa
miento para guarderías, centros 
de recreo, de ancianos y cultu
rales, etc., además de que el 
Ayuntamiento, con una inver
sión a bajo precio, pueda contar 
con locales para servicios pro
pios (centro de salud, museo, 
etc).

Esta acción emprendida 
por ambos organismos tiene en 
Segovia una gran envergadura, 
más que en el resto de muchas 
provincias espartólas y que las 
de la región, pues en Salamanca 
existe un proyecto menor,y sólo 
nos cabe esperar que se cumpla 
en todas sus partes este acuerdo 
y nos den el caramelo que ahora 
nos acaban de poner en la boca. 
Sin duda puede ser uno de los 
proyectos más importantes que 
se vayan a realizar en el con
junto de la ciudad.

Texto y foto;

Aurelio Martin.
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EXITO DE LA
I SEMANA
JUVENIL
ASTRONAUTICA

Proyecciones continuas, 
en el Torreón, durante 
el fin de semana

De éxito total se puede califi
car el resultado de la I Semana 
Juvenil Astronáutica, idea que 
puso en mgrcha el Instituto San 
Miguel de Iniciativas Científicas 
en colaboración en el Ayunta
miento de la ciudad. La práctica 
totalidad de los colegios de la 
ciudad han visitado la exposi
ción situada en las salas del To
rreón de Lozoya y han contem
plado las proyecciones progra
madas sobre el tema.

Durante mañana y pasado, úl
timos días de esta semana, está 
previsto realizar una maratón de 
cine con la proyección continua
da de todas las películas inclui
das en el programa.

Los horarios de las proyeccio
nes serán, el sábado, de 10 a 14 
horas y de 19 a 21,30 y el do
mingo de 11 a 14 horas y de 19 a 
21,30.

CARBONERO EL MAYOR

Intensa actividad en el Centro 
de Animación Sociocultural

(DIONISIO ESCUDERO, CO
RRESPONSAL).

Existe en esta localidad un 
Centro de Animación Socio- 
Cultural , dependiente de la Jun
ta General de Castilla-León, y 
que en la actualidad está en ple
na actividad.

Dentro de las actividades ar- 
tesanas, y durante este trimes
tre se realizan prácticas de alfa
rería, con los alumnos iniciados 
en cursos anteriores. Imparte 
las enseñanzas Crescencio Pa
jares, artesano jubilado hace 
años, qué aprendió el oficio de 
su padre cuando tenía 10 años,- 
pero que dada su edad actual no 
se le puede pedir más.

En la modalidad de bordado 
segoviano, asisten a las clases 
45 niñas que han iniciado su 
aprendizaje, y cuya edad está 
comprendida entre los 8 y 14 
años.

La Escuela de Dulzainas tiene 
este curso, 25 nuevos alumnos, 
que además de Carbonero el 
Mayor proceden de las localida
des de la comarca, como Aldea 
Real, Fuentepelayo y Pinarne- 
grillo.

Las clases de guitarra, laúd y 

bandurria, en el presente curso 
1983-84, se han visto aumenta
das, de forma notable, por un 
número de jóvenes que desean 
aprender, pero con una aspira
ción'. la formación de una ronda
lla. Los alumnos de otros cursos 
son los que han participado en el 
Hogar del Pensionista, en la Se
mana de Homenaje a los Mayo
res, junto con los grupos de dan
zas, infantiles del Centro.

Otra actividad orientada a los 
jóvenes, se realiza los miérco
les, y en ella los jóvenes pueden 
ver diapositivas, realizar audi
ciones, jugar al ajedrez, leer la 
prensa, revistas culturales, con
templar programas audio-visua- 
les, etc.

En las clases de danzas, el nú
mero de alumnos desborda to
das las previsiones, es muy ele
vado, y lo curioso es que en su 
gran mayoría son chicas, por to
do esto, los grupos son muy nu
merosos, y con todos ellos se 
puede contar para actuaciones, 
un ejemplo lo tenemos en la par
ticipación , mencionada anterior
mente, en la Semana Homenaje 
a los Mayores en que estuvieron 
4 grupos de este tipo.

MAS DE OCHO MIL ESCOLARES HAN COMENZADO A RELiBIR 
CLASES DE EDUCACION FISICA

Más de ocho mil salmantinos, distribuidos en 250 unidades de 
Educación General Básica, han empezado a recibir clases de educa
ción física, asignatura cuya puesta en práctica no ha podido ser 
asumida todavía por el Ministerio de Educación y Ciencia. El coste 
económico de esta operación asciende a 5.600.000 pesetas; el 
Ayuntamiento financiará el cuarenta por ciento de esta cantidad, 
2.243.000 pesetas, mientras que el sesenta por ciento restante, 
3.357.000 correrá por cuenta de las asociaciones de padres de los 
respectivos colegios.

MERCA 80 ABRIRA AL PUBLICO EN LA PRIMAVERA 
DE 1984

Pese a las reticencias de los comerciantes salmantinos para 
instalarse en el nuevo complejo Merca 80 Garrido, éste abrirá sus 
puertas al público, después de haber cubierto todas sus plazas, en 
el mes de mayo del próximo año. Así lo ha manifestado el presi
dente de la empresa nacional Mercasa, Jesús Prieto, durante una 
reciente visita a Salamanca.

Jesús Prieto reconoció que existen ofertas de empresas no 
salmantinas para cubrir todos los puestos de Merca 80 Garrido. Sin 
embargo, el Ayuntamiento ha insistido en que se realice un nuevo 
ofrecimiento a los comerciantes salmantinos antes de adjudicar 
definitivamente las diferentes plazas de que dispone el centro 
comercial.

COCA

Potenciar la banda
(ORSUA, CORRESPONSAL)
Como es habitual entre los 

caucenses que se sienten liga
dos por algún motivo a la músi
ca, celebró por todo lo alto y con 
el mayor ambiente festivo la 
fiesta de su patrona.

Desde las primeras horas de 
la mañana se fueron congregan
do en torno a la academia de en
señanza de música de la banda 
municipal, en su mayoría de los 
casos de persona de corta edad, 
para comenzar el día con las tí
picas dianas por toda la villa. 
Los actos más relevantes son co
mo en muchos casos, la típica 
procesión de la patrona, la co
mida de hermandad, los pasaca
lles, y un largo sin fin de fiesta 
que remató con el baile para to
dos los habitantes de la villa.

Y al hacer referencia a la fes
tividad de Santa Cecilia, y por 
eso de que «sólo nos acordamos 
de Santa Bárbara cuando true
na*, se nos pasa por la cabeza el 
acordarnos de los músicos, 
nuestros músicos, también en 
otras ocasiones. Parece mentira 
que un pueblo como Coca, de 
arraigada tradición musical, se 
tenga que mantener sonriente 
sólo un día al año gracias a la 
banda municipal. Parece increí

ble que gente que sin ninguna 
obligación, y (contra lo que mu
chos piensan) sin ningún ánimo 
de lucro, tenga que demostrar 
una vez más al pueblo que si
guen estan'do ahí, precisamente 
para deleitarnos o divertirnos.

¿Que no tocan bien?rEn eso ni 
entro ni salgo, porque yo no he 
tenido el acierto de estudiar mú
sica, ni soy entendido en la ma
teria (cosa que parece abundar 
en el pueblo). Pero por un mo
mento cerremos los ojos y su
pongamos que Coca no tiene 
banda municipal, que no la ha 
tenido nunca. ¿Quién animaría 
todas las celebraciones?... Qui
zás tendríamos que salir a otras 
comarcas, a otros pueblos, y pa
sear por las procesiones de fies
ta como si fueran las de un fune
ral, por falta del elemento festi
vo por excelencia1, la música.

Es tiempo de concienciarse de 
una vez por todas. Es tiempo de 
que potenciemos para siempre 
una actividad viva en el pueblo 
desde hace muchas generacio
nes, y es tiempo en fin de que 
valoremos como se merece el 
quehacer de centenares de per
sonas que han sabido y saben 
utilizéir sus conocimientos en el 
ocio de los demás.

Las facilidades tenemos que

municipal
proporcionarlas todos, para que 
la banda de música,-que ayer ce
lebró su patrona encuentre co
modidad y satisfacción personal 
de pertenecer a ella. El primero 
el Ayuntamiento, que no por 
despreciar desde estas I ineas su 
labor en ese campo, tiene que 
potenciar la venida a la gran fa
milia de músicos a otros muchos 
que hagan modificar el rostro de 
tristeza y sacar de entre sus sen
timientos la sonrisa noble del 
resto de la gente.

Por todo esto y en sincero ho
menaje a las gentes de la músi
ca, tenemos laobligación de que 
por muchos años se grite, grite
mos todos. ¡Viva Santa Cecilia!

AYUNTAMIENTO DE TUREGANO
Feria de Ganados y 
Maquinaria Agrícola

Del 30 del corriente al 10 de diciembre próximo 
se celebrará en esta Villa la acreditada y renombrada 
Feria de Ganados de todas clases denominada de «SAN 
ANDRES*.

Con motivo de esta Feria, y durante los días 2, 3 
y 4 de diciembre, se celebrará también la Exposición 
de Maquinaria Agrícola y Vehículos de motor, a la que 
asistirán acreditadas firmas comerciales.

El ganado vendrá provisto de las Guías de Sanidad 
y Origen.

Turégano, 17 de noviembre de 1983. —El alcalde. 
Firmado: Pedro Manrique Hernando.

SE CELEBRAN LOS ENCUENTROS DE MUSICA 
HISPANO - ARABE

Hasta el próximo día 9 de diciembre se celebrán en Burgos los 
Encuentros de Música Hispano-Arabe que por primera vez se 
incluyen en la IV Otoñada Cultural «Padre Flórez». La iniciativa del 
Ayuntamiento está destinada a rememorar el ambiente musical 
cortesano, popular o religioso, perteneciente al acervo de cristianos 
y musulmanes durante su coexistencia. Al mismo tiempo, bajo el 
titulo «Iconografía musical hispano-árabe» se ha inaugurado una 
muestra de instrumentos musicales árabes en el Monasterio de San 
Juan.

LA DIPUTACION DE BURGOS RECLAMA DOS VALLES 
DE LA PROVINCIA DE ALAVA

La Diputación burgalesa ha decidido, por unanimidad, estudiar 
con carácter de urgencia el problema del valle de Valdegovia y 
seguir sus trámites hasta lograr su retorno, con el valle de 
Valdejero, a la provincia de Burgos de la de Alava, a la que actual
mente pertenecen.

PRIMER ANIVERSARIO

EL JOVEN

ALFREDO ABELLA VILLALVILLA
(De Deportes Lalo)

Falleció en Madrid el 26 de noviembre de 1982
A los 14 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.
TUS PADRES LALO Y CONCHITA Y TUS HERMANOS 
RAUL Y LOLA,

Un día más te recuerdan.
A los amigos y compañeros se comunica que el sá
bado, día 26, nos reuniremos en la iglesia de Nuestra 
Señora de El Carmen, a las 11 dé la mañana, para 
conmemorar su recuerdo. ■ .

M.C.D. 2022
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Una escena a la que estamos casi acostumbrados

El paro es la mayor causa 
del aumento del alcoholismo

MINISTERIO DE SANIDAD 
Y CONSUMO

INSTITUTO NACIONAL DE LA SALUD
DIRECCION PROVINCIAL

SEGOVIA

ANUNCIO DE VACANTES
Se anuncia la contratación eventual, hasta el 31

12-83, susceptible de ampliación de las siguientes plazas:
5 «Técnicos de Gestión»
Título: Titulación superior adecuada para la reali
zación de los trabajos de Informática, Economía y 
Administración.
Las condiciones de selección, nivel salarial y demás 

requisitos de valoración profesional, figuran en el ta
blón de anuncios dé esta Dirección, en la Residencia 
Sanitaria «Licinio de la Fuente* y en la Policlínica «18 
de Julio*.

La presentación de solicitudes y demás documen
tación, deberá efectuarse en esta Dirección Provincial, 
sita en Paseo Conde Sepúlveda, n.° 1, en horas de 9 
a 13, hasta el día 3 de diciembre inclusive.

Segovia, 23 de noviembre de 1983.
EL DIRECTOR PROVINCIAL

Es paro es la mayor causa en 
la elevación del nivel de alcoho
lismo, a juicio del doctor Rafael 
Garrido Lestache, director técni
co de las Jornadas Toxicólogas 
Espartólas.

Las jornadas, que comenza
rán la próxima semana, serán 
fruto del trabajo de la Asocia
ción Espartóla, de Toxicología. 
Una parte importante de las 
mismas estará dedicada al aná
lisis y consecuencias de las dro
gas denominadas «sociales», al
cohol, tabaco, hierba, opiáceos 
y anfetaminas, tratadas desde 
aspectos clínicos, experimenta
les y forenses.

El doctor Garrido Lestache, 
médico forense, farmacéutico y 
profesor de la Escuela de Medi
cina Legal de Madrid, ha estu
diado el marco en el que se des
envuelve la adición a la droga en 
Esparta, tanto desde el punto de 
vista médico como legal.

Para el doctor Garrido Lesta
che, en Esparta se practica una 
luchadesdeel Ministerio del In
terior que se refiere más al trá
fico, cultivo y venta, es decir, 
una organización represiva, 
pero no hay apenas nada eficaz 
en el aspecto sanitario.

Una campaña eficaz contra la 
droga debería contar, a juicio de 
Garrido Lestache, con una in
fraestructura suficiente sobre 
información y educación con vis
tas a alertar a nuevos adictos, 
de una buena tenaza que cerra
se los caminos de acceso al con
sumidor y de una coordinación 
sanitaria efectiva para la desin
toxicación.

En este aspecto, señala que la 
adición no es igual para cada in
dividuo ni cada tipo de sustancia 
produce la misma dependencia.

Considera un error que a los 
heroicómanos se les ingrese en 
ambulatorios ya que un proceso 
eficaz de desintoxicación requie
re de seis meses a un año en 
centros cerrados. Otro error clí
nico —dice— es la terapia sus- 
titutiva por metadona porque 
está demostrado que crea la 
misma dependencia que la he- 
ro ¡na.

La hierba es para el doctor 
Garrido Les teche un tóxico pe
ligroso desde el punto de vista 
social e indivual que físicamente 
produce descoordinaciones, de

bilidad muscular, temblores y, 
en el hombre alteraciones es
tructurales en los espermatozoi
des.

Los efectos psicológicos de es
te tipo de droga son la alteración 
de la capacidad intelectual con 
reducción de la comprensión, 
memoria e identidad propia^ En 
dosis altas se han detectado fe-

España, paraíso 
europeo de los bares
Vitoria. —España, donde sólo 

dos barrios de Madrid contabili
zan más bares que todo Norue
ga, se ha convertido en el paraí
so europeo de este tipo de esta
blecimientos de degustación de 
bebidas alcohólicas.

El porcentaje se dispara en el 
Norte, donde sólo ias comuni
dades autónomas vasca y rioja- 
na, tienen más bares que toda la 
Comunidad Económica Euro
pea.

A la España moderna le que
da muy lejos aquella otra Espa
ña donde era famoso aquello de 
que, por ejemplo en Salamanca, 
había tantas tabernas como 
iglesias. Y es que los tiempos 
cambian.

Estos datos y otros fueron 
aportados en una conferencia 
del doctor Azcunaga, experto 
en enfermedades producidas 
por el alcohol, en unas jornadas 
sobre la prevención de las se
cuelas alcohólicas. •

El doctor aporta más datos 
para esta crónica: en la locali
dad alavesa de Amurrio, donde 
ejerció varios años la medicina, 
existen 38 bares y una sola bi- 
bliteca: en los bares no se pue
de estar sentado, mientras en la 
sala de lectura sobran casi to
dos los sitios.

Para una población de siete 
mil habitantes, como Amurrio, 
es una cantidad excesiva. Si se 
quitan los niños y los jóvenes, 
que en principio no beben al
cohol.

Aportó una estadística sobre 
los jóvenes: el 40 por ciento de 
la población da bebidas alcohó
licas a los menores de 14 años, 
quienes cogen al menos dos 
borracheras anuales.

Hasta aquí llevó el doctor Az
cunaga su exposición más o 

nómenos de despersonalización, 
alteraciones oníricas, ansiedad, 
pánico y reacciones paranoides.

Las causas del aumento del 
consumo de drogas son —según 
Garrido Lestache—, en su ma
yor parte sociales? inadaptación 
y angustia, y la mejor forma de 
combatir la terapia ocupacional. 
Efe 

menos pintoresca y anecdótica, 
para pasar a su especialidad, 
las secuelas del alcohol en la 
sociedad, en el hombre.

Muchos bares, pero también 
muchos muertos: ocho mil de
funciones anuales en España 
producidas por los efectos di
rectos o indirectos de las bebi
das alcohólicas.

Y a mayor cantidad, mayor 
mortandad: sólo en el hospital 
de Basurto (Bilbao) el 4 por 
ciento de la mortalidad corres
ponde a procesos de cirrosis 
hepática, mientras que en el 
resto del Estado le media es del 
2,8 por ciento.

La enfermedad que produce 
el alcohol está a la cabeza en 
cuanto a mortandad. Y el doctor 
Azcunaga la situó junto al cán-) 
cer y a las deficiencias cardia
cas.

También en los datos estadís
ticos de tráfico, los accidentes 
ocasionados por ingestión de 
bebidas alcohólicas son el 40 
por ciento del total.

Fenómenos culturales y eco
nómicos han potenciado, a jui
cio del doctor, el consumo del 
alcohol. Cuatro rail veces al año 
informó, nos invitan a beber al
cohol mediante la publicidad.

Finalizó su análisis exponien
do la facilidad con que una per
sona llega a habituarse al al
cohol. Después, es muy difícil 
dejarlo, dijo.

Uno de los presentes en la 
conferencia le preguntó si se 
puede volver a beber alcohol en 
pequeñas dosis después de de
jar el vicio: de 100 exalcohólicos 
que han probado de nuevo el al
cohol, todos han recaído, sen
tenció.

Javier Olarizu
(Efe)

CREAMOS AMBIENTO. CREANOS

^^a^eüa^ese mueble que tanto desea. Créanos 
para servirle, creando.

Facilidades hasta cinco años 

f románlópez,s.a. 
amuebtomwtoyde^^
Juan Bravo. 20 - । eis. _
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Confirmado:
La jomada semanal 
debe ser de 
cuarenta horas

Madrid.— El Tribunal Cen
tral de Trabajo ha dictado una 
sentencia en la que desestima el 
recurso interpuesto por la em
presa Astilleros Canarios (Asti- 
can) contra una sentencia de la 
Magistratura número 3 de Las 
Palmas por la aplicación de las 
40 horas. El tribunal Central de 
Trabajo confirma que la jornada 
semanal debe ser de 40 horas a 
partir de la aplicación de la ley 
sobre jornada, independiente
mente de su redistribución 
anual.

Según la sentencia, el Cómpu
to anual no debe sobrepasar la 
media de 40 horas a la semana, 
aunque existan acuerdos en con
trario. El convenio de Astican 
recogía una jornada anual que 
en media semanal superaba las 
40 horas. La Magistratura de 
Las Palmas dio la razón a los tra
bajadores. En la resolución del 
recurso, el Tribunal Central de 
Trabajo estima que, por encima 
de lo recogido en un pacto, 
«cuando hay concurrencia se ha 
de resolver la colisión con el 
principio de jerarquía normati
va».

Incidentes de Guernica

El Ministerio Fiscal mantiene 
la acusación de injurias 
al Jefe del Estado

Madrid. — El Ministerio Fiscal 
ha mantenido la acusación de 
injurias alJefedel Estado para 
los 16 procesados por los inci
dentes de la Casa de Juntas dé 
Guernica, al elevar a definitivas 
sus conclusiones.

El Ministerio Público consi
deró que se menospreció la fi
gura del Rey, y señaló que los 
procesados no estaban alli, co
mo habían reiterado en sus de
claraciones, por expresar su 
ideología a los problemas del 
pueblo vasco, sino por inte
rrumpir el discurso de Su Ma
jestad.

UGT solicitará un 
incremento salarial 
del 8 por ciento

Madrid.— El Consejo Confe
deral de UGT, máximo orga
nismo entre Congresos, aproba
rá, con toda probabilidad, un 
aumento del 8 por ciento en la 
banda salarial para 1984.

Este aumento salarial se co
rresponde con la inflación pre
vista a finales de 1983, que se si
tuará, según cálculos estima
dos, en un 8 por ciento.

EL TRIBUNAL 
CONSTITUCIONAL DA LA 

RAZON A CC.OO. Y UGT

Madrid.— El Tribunal Consti
tucional ha estimado el recurso 
de amparo de CC.OO. y UGT 
contra la sentencia del Tribunal 
Supremo que anuló el reparto de 
800 millones de la Administra
ción entre varias centrales sin
dicales.

Ese reparto fue impugnado 
por CNT, que se consideró dis
criminada en las correspondien
tes conversaciones y beneficio 
de la parte alicuaota. UGT se 
opuso alas pretensiones de CNT 
ante la Audiencia Nacional, que 
no dio vista de las actuaciones a 
CC.OO - Efe.

Congreso

Aprobados los Presupuestos 
Generales del Estado para 1984
El gasto será de cinco billones de pesetas

Madrid.— Tras dos semanas 
de intenso debate, y sin ningún 
miembro del Gobierno en el 
banco azul, más que el vicepre
sidente Alfonso Guerra, que lle
gó minutos antes de la votación 
del articulo primero, el Congre
so aprobó ayer los presupuestos 
generales del Estado para 1984. 
Se han incorporado algunas mo
dificaciones de carácter técnico, 
siempre de síntesis entre las 
propuestas de la derecha y al
gunos grupos nacionalistas y al
gunas concesiones del PSOE. 
Sin embargo, el representante 
socialista ha acusado a la dere
cha de no haber planteado una 
verdadera auténtica alternativa 
presupuestaria, y de haberse 
atrincherado en sus posiciones 
conservadoras. Al propio tiempo 
el Gobierno y los representantes 
socialistas han insistido a lo lar
go del debate en que por prime
ra vez en siete años se han 
hecho unos presupuestos gene
rales del Estado que contemplan

JUICIO POR LOS SUCESOS 
DEL RETIRO

Madrid. — El Ministerio Fiscal 
ha modificado sus conclusio
nes provisionales en la última 
sesión del juicio segundo con
tra ocho jóvenes «ultras» acusa
dos de matar a palos a José 
Luis Alcazo, y herir a dos jóve
nes más, el pasado 13 de sep
tiembre del 79, en el Parque del 
Retiro.

Pide penas de entre los seis 
años y un dia para los acusados 
de lesiones, a 23 años de pri
sión para el principal encausado 
Angel Luis Nieto.

Las tres acusaciones particu
lares en nombre de las víctimas 
han solicitado penas de entre 
los 26 y 48 años de prisión.

Por su parte, la defensa ha 
solicitado la libre absolución de 
sus patrocinados.

EN POCAS 
LINEAS

La Audiencia Nacional ha ac
cedido a la extradición del ge
neral Donato lo Prete, solicitada 
por el Gobierno italiano para 
que sea juzgado en relación con 
el llamado escándalo del petró
leo. .

Don Juan de Borbón pidió 
clemencia a Franco en septiem
bre de 1975 por los once acti
vistas de ETA y FRAP conde
nados a muerte, según publica 
este fin de semana el suplemen
to de «Diario 16» sobre la histo
ria de la transición.

El Ministerio de Economía y 
Hacienda ha concluido y some
tido a consultas de los profesio
nales el anteproyecto de ley so
bre auditorias que se enviará al 
Congreso en los próximos me
ses

la contención del déficit público 
con un nuevo sistema.

Uno de los últimos capítulos 
debatidos ha sido el relativo al 
ente público de RTVE, que tiene 
asignados 59.400 millones de 
presupuestos; pretendían en
mendarlo pidiendo la devolución 
de su texto al Gobierno la Mino
ría Catalana, el Grupo Popular y 
el Grupo Centrista, todos ellos 
han argumentado en contra del 
presupuesto televisivo, aludien

Senado

Aprobada la Ley del Aborto
Madrid.—La Comisión de Justicia del Senado ha aprobado sin 

modificaciones —como ya ocurriera en el trámite de ponencia— la 
Ley del Aborto, con solo los votos a favor del grupo socialista. —Efe

Detenidos dos «etarras» 
por recabar 

información sobre militares

Familias gitanas de Málaga comieron hierba 
por falta de asistencia

liarías familias gitanas de Málaga, que perdieron sus chabolas a consecuencia de la 
fuerte lluvia de la pasada semana, se han visto obligadas a comer hierbas ante la des
preocupación de las autoridades, que, aunque les proporcionaron un albergue para alo
jarse, no les han facilitado alimentos ni vestidos. Varios niños y algunas personas mayo
res han sufrido diarreas y vómitos por ingerir estas hierbas.

La situación ha sido denunciada por la Cruz Roja de Málaga, único organismo 
que hasta ahora ha visitado a las 11 familias afectadas y les ha proporcionado comida y 
ropa. El miércoles de la pasada semana, el Ayuntamiento de Málaga trasladó a un 
albergue juvenil de Torremolinos a unas 20 familias gitanas que habían perdido su 
hogar a consecuencia de las inundaciones provocadas por una fuerte tromba de agua. 
A partir de ese momento, ninguna autoridad ha contactado con ellas.

Madrid.— Dos presuntos in
tegrantes de un grupo de infor
mación de ETA militar, que ha
bían recogido datos sobre mili
tares, han sido detenidos en Bil
bao por funcionarios de la Bri
gada Regional de Información.

Según la Dirección General de 
la Policía, los detenidos, que 
han ingresado en prisión por or
den judicial, son Iker Egusqui- 
zaga Bilbao, «Visi», y Juan Car
los Ormaeche Lachaga, «Txali- 
ta».

DENEGADA LA LIBERTAD 
DE «ETARRAS»

El Tribunal Superior Primero 
de lo Penal de San José de Costa 
Rica denegó ayer la petición de 
libertad provisional del español 
Gregorio Jiménez Morales, acu
sado de promover un plan para 
asesinar a dirigentes de la opo
sición nicaragüense.

El Tribunal desestimó tam
bién la petición en igual sentido 
del abogado del costarricense 
Jorge Chaverri, acusado en el 
mismo sumario que Jiménez 
Morales.

SANDINISTAS 
CONFIRMARON

QUE NO TIENEN VINCULOS 
CON«ETA»

7 or su parte el Gobierno san- 
dinista confirmó que no tiene 
«ningún vinculo ni ningún tipo 
de relación» con «ETA», decla
ró en Managua el presidente del 
«Instituto Español de Coopera
ción Iberoamericana» (ICI), Luis 
Yañez.

El político español añadió que 
«esta confirmación» la hicieron 
altas autoridades del Gobierno 

do al mismo tiempo á los defec
tos de gestión del partido del 
Gobierno.

. Tras la aprobación de este úl
timo capitulo, siendo rechaza
das todas las enmiendas, se pro
cedió a la aprobación del artícu
lo primero de los presupuestos 
que establece la cantidad de 
cinco billones y medio de pese
tas, para la aplicación en el ejer
cicio de 1984. 

de Managua, con quienes se 
reunió durante su visita a este 
país.- Efe.

NACIONALISTAS VASCOS, 
CONTRA LAS MEDIDAS 

ANTITERRORISTAS

Nacionalistas y comunistas 
vascos, (PNV, EE y PCE-EPK) 
no se han mostrado de acuerdo 
con las medidas anterroristas 
aprobadas por el Gobierno, 
mientras socialistas y conserva
dores son favorables, según una 
encuesta realizada por Efe.

Carlos Garaicoechea dijo que 
el escepticismo es «el acento 
fundamental, casi exclusivo, 
que puede pretender darse en 
este tipo de actuaciones, y digo 
ésto sin ánimo de avivar viejas 
polémicas y sin haber tenido ca
si tiempo de estudiar el proyec
to».

IMPORTANTE EMPRESA NACIONAL 
SOLICITA

DISTRIBUIDOR
EXCLUSIVO DE SUS PRODUCTOS PARA SEGOVIA
SE REQUIERE:

— Vehículos frigoríficos o isotermos.
— Cámara de refrigeración.

SE OFRECE:
— Exclusiva de territorio y producto.
— Gama completa de postres, yogur y quesos 

frescos.
— Cartera de clientes. •
— Mercado con alto consumo de la actualidad.

Interesados escriban al Apartado de Correos núm. 
36.116 de Madrid. Referencia: DISTRIBUIDOR H

Posible huelga 
de celo de los 
sindicatos médicos

Madrid.— La Confederación 
Estatal de Sindicatos Médicos 
estudia la posibilidad de una 
huelga de celo como protesta 
por el contenido del borradcde 
la Ley Básica de Sanidad.

El sindicato celebrará, ayer, 
hoy y mañana una asamblea ge
neral en Jerez de la Frontera, en 
la que estudiará la realización 
de la huelga.

Según comunicó el secretario 
general de la Confederación, 
Juan Blázquez, en una rueda de 
prensa celebrada en Madrid, la 
organización sindical considera 
que el borrador de la Ley Básica 
de Sanidad aumentará la buro- 
cratización, la masificación y la 
deshumanización de la asisten
cia sanitaria de la Seguridad So
cial, especialmente de la extra
hospitalaria.

Seat gana un pleito 
a Fiat

Madrid.—Con fecha 24 de no
viembre la Corte de Arbitraje de 
la Cámara de Comercio Interna
cional de París ha comunicado a 
Seat la decisión final del laudo 
respecto a la demanda plantea
da por Fiat en relación al mode
lo Ronda.

La decisión del Alto Tribunal 
ha sido favorable a Seat y con
traria, por lo tanto, al argumen
to expuesto por el demandante, 
Fiar Auto, que el 17 de noviem
bre de 1982 planteó ante la Cá
mara de Comercio Internacional 
de París su disconformidad res
pecto a la exportación del Ron
da fabricado por Seat, según el 
acuerdo de cooperación firmado 
con la empresa italiana.

Seat ha convocado a los me
dios de comunicación con el fin 
de poder informar detallada
mente sobre el resultado de es
te litigio.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA. —Pág. 9 e c o n o mía - l a bo r a l VIcRNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1983

Sube la producción de turismos 
en un 24,7 por ciento

1.100 trabajadores del sector motos,

MAS DE UN BILLON DE PESETAS 
DE DEFICIT COMERCIAL

en difícil
La producción de automóviles 

de turismo durante los tres pri
meros trimestres del año se ha 
incrementado en un 24,7 por 
ciento sobre igual período de 
1982, según datos facilitados a 
Efe por la Asociación de Fabri
cantes, ANFAC.

El aumento de la producción, 
sin embargo, se debe exclusi
vamente — según ANFAC— a la 
incidencia que ha tenido en el 
sector la instalación en España 
de la multinacional norteameri
cana, General Motors.

Sin este nuevo fabricante, la 
producción española hubiera 
descendido en dicho periodo en 
un 0,6 por ciento sobre 1982.

Las ventas interiores de tu
rismos ascendieron entre enero 
y septiembre, ambos incluidos, 
a 353.449 unidades, un 5,3 por 
ciento más que en los mismos 
meses del año anterior.

Las exportaciones experimen
taron un crecimiento cercano al 
31 por ciento, pero sin la aporta
ción del nuevo fabricante hubie
ran descendido en un 7 por cien
to.

La coyuntura internacional 
del sector, según datos recogi
dos por Efe, muestra en lo que 
va de año una tendencia alcista 
de la producción con incremen
tos del 16,1 por ciento en Gran 
Bretaña, 13,6 en Francia, 3,4 en 
Italia, 23,1 en EE.UU., y 3 por 
ciento en Japón.

La República Federal alema
na es el único país entre los pro
ductores importantes, que ofre
ce un saldo negativo,, con un 
descenso en la producción del
2,1 por ciento.-Efe. ■

CONDUCTOR:
Respete los pasos de 

cebra y las señales de los 
semáforos.

es un Consejo de
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA

bolsa de madrid
COTIZACIONES DE HOY

BANCOS Pon ferrada ... 85 85
Bilbao ............ 257 257 Seat.................. 25 25,50
Bankinter .. . . 150 130 Tubacex.......... 43,50 43
Central ............
Esp. Crédito ..

259
260

262
260 QUIMICAS

Exterior.......... 217 217 Cross................ 28 28,50
Hispano.......... 212 212 Papelera Esp. . 21 _
Popular .......... 225 230 Petróleos ........ 105 104,75
Santander . ... 258 258 Petroliber .... 117 117
Vizcaya .......... 315 313 Petromed......... 420 420

Resinera.......... —
INV. MOBILIARIA Sniace ..............

Torras Hostencb
— —

Cartinbao .... 115 115
Fibansa .......... 123 118 INMOBILIARIAS Y
G. Inversiones . 75 75 CONSTRUCCIONES
Patrisa ............
Popularinsa ...

164
237

163
238

Dragados ........
Urba Metro ...

119
P 310

120
300

U rbis .............. 30 32
ELECTRICAS

Vallehermoeo . 67.25 67

Española ........
Fecsa................
Iberduero . . . .

46.59
46
40.75

48.50
46
42

ALIMENTACION
Ebró..........   362 365

Sevillana ........ 48 48,25 El Aguila . — 168.50 P 160
U. E. Penosa .. 45.50 47 Koipe ............ — P. 171

Tabacalera .. 130 131

SIDEROMETALURGICAS VARIAS
Altos ñurnos . 13 12.50 Corn. Bancobao
Citroen Hisp. . 35,50 35,50 Campsa.......... — —
Duro Fel^uera 250 241 Catalana Gas . —
tasa Renault . 171 167 Pebsa ............ 87.50

10,75
Motor Ibérica . 36 35 Telefónica ... 87.50

situación
SECTOR MOTOS: 1.100 

TRABAJADORES EN DIFICIL 
SITUACION

La reconversión del sector de 
la motocicleta es una cuestión 
que lleva bastante tiempo sin 
solucionarse y que tiene en Ca
taluña una fuerte incidencia, 
dado que aquí se encuentran 
ubicadas las empresas más fuer- 
ter del sector.

Estas empresas agrupan a 
unos 1.100 trabajadores que, 
según los sindicatos, tienen sus 
puestos en peligro salvo que se 
solucione el problema de la re
conversión del sector a muy cor
to plazo.

Se trata de «OSSA» (actual
mente convertida en sociedad 
anónima laboral) «Cemoto, SA» 
(«Bultaco»)y «Montesa».

Noticias de empresas
EL CINCUENTA POR CIENTO 
DEL MERCADO DE PASTAS 
ALIMENTICIAS, LO CUBRE 

EL GRUPO GALLO

El Grupo Gallo, formado por 
seis empresas productoras de 
sémola y harinas y otras seis so
ciedades que producen pastas 
alimenticias, copan el cincuenta 
por ciento de esta especialidad 
en el mercado nacional. «Nues
tra realidad empresarial y nues
tra posición de liderazgo, son 
fruto de nuestros hombres y de 
nuestro trabajo», dijo José Es- 
pona, director general del Gru
po Gallo, a los representantes 
de la empresa que giraron una 
detenida visita a las fábricas de 
Esparraguera y Granollers.

«Ahora, empezamos a exportar 
nuestros productos a los países 
nórdicos, Inglaterra, Líbano y 
Costa de Marfil, y esto es señal 
de que lo que hacemos gusta, 
pero somos conscientes de que 
la tarea será dura añadió el Sr. 
Espona.

El déficit comercial español se 
situó en los diez primeros meses 
del año en 1.089.246 millones 
de pesetas, según un avance de 
resultados del comercio exterior 
de mercancías correspondiente 
al mes de octubre.

La Dirección General de 
Aduanas considera en este 
avance que los datos acumula
dos hasta la fecha comienzan a 
reflejar cuáles van a ser los valo
res de cierre del periodo con 
cierta aproximación. Destaca 
que el mayor crecimiento de las 
exportaciones ha llevado a una 
disminución importante del dé
ficit comercial expresado en 
dólares (—16,18 por 100 sobre 
igual periodo del año anterior) 
y, consecuentemente, a un au
mento de la tasa de cobertura.

El déficit de la balanza co
mercial española en pesetas su-

Cuatrocientos cincuenta tone
ladas diarias, más de cien mil 
anuales de trigo, molturan las 
fábricas del grupo. Cincuenta y 
cinco mil toneladas al año de 
pasta en todas sus variedades, 
cubren el mercado nacional y las 
ventas en este año alcanzarán 
los ocho mil millones de pese
tas.

El Grupo Gallo, que da traba
jo a novecientos empleados, tie
ne factorías en: Granollers, Ta- 
rrasa. Esparraguera y Torá, en 
Cataluña; Getafe, en Madrid; 
El Carpió, en Córdoba; Puebla 
de la Calzada, en Badajoz; 
Campillos, en Málaga y El Fe
rrol, en La Coruña.

PRESTAMO DE CIEN 
MILLONES DE DOLARES 

PARA SEAT

Continental Illinois ha concer
tado un empréstito de 100 mi
llones de dólares, con tipo de in
terés flotante, para la Sociedad 
Española de Automóviles de Tu
rismo (Seat).

El «SEPIA» no irá 
a la huelga

Madrid.—El Sindicato Espa
ñol de Pilotos de Líneas Aéreas 
(SEPLA) ha desconvocado los 
paros intermitentes de su perso
nal previstos para los días 25 y 
30 de este mes, informaron a 
«Efe* fuentes de este sindicato.

Las razones para desconvocar 
estos paros son, a juicio de este 
sindicato, la voluntad de nego
ciación mostrada por la Direc
ción de Iberia en las últimas reu
niones mantenidas con el Comi
té Intersindical de la Compañía. 
Efe.

Aviso 
a nuestros 
anunciantes

Recordamos a nuestros 
anunciantes que los textos 
de publicidad, en lo sucesi
vo, deben obrar en nuestro 
poder lo más tarde a las 12 
horas del mediodía de la fe
cha anterior a la que los 
anuncios hayan de publi- 

\ carse. 

pone un aumento del 14,90 por 
100 sobre el déficit registrado en 
los diez primeros meses de 19o2' 
que fue de 947.959 millones de 
pesetas.

En octubre, las exportaciones 
crecieron un 49,37 por 100 res
pecto al mismo mes del año an
terior, situándose en 251.133 
millones de pesetas. Las impor

Mercado de divisas
CAMBIOS OFICIALES DEL DIA 24 DE NOVIEMBRE DE 1983

Divisas convertibles

Cambios del día Cambios precedentes

Compra Venta Compra Venta

- 1 Dólar USA....................... 155,271 155,631 154,619 154.979
1 Dólar canadiense........... 125.125 125,570 124,932 125,378

, 1 Franco francés................ 18,849 18,904 18,860 18,915
1 Libra esterlina................. 227,363 228,512 227,058 228,206
1 Libra irlandesa................ 178,095 179,131 178,198 179,233
1 Franco suizo.................... 71,150 71,478 71,144 71,474

100 Francos belgas................ 282.054 283,222 282,141 283,315
1 Marco alemán................. 57,318 57.557 57,415 57.655

100 Liras italianas.................. 9,480 9,508 9,489 9,517
1 Florín holandés............... 51,188 51,392 51,145 51,349
1 Corona sueca.................. 19,491 19,560 19,481 19,551
1 Corona danesa................ 15,881 15,934 15,912 15,966
1 Corona noruega............. 20.662 20.738 20,650 20,726
1 Marco finlandés............. 26,814 26,923 26,805 26,914

100 Chelines austríacos....... . 813.917 818,378 815.071 819,561
100 Escudos portugueses..... . 120,552 121,019 120,279 120,747
100 Yens japoneses................ 66,041 66,336 65,952 66,247

LA CAJA
DOBLA TU SUELDO O PENSION
Al domiciliar tu nómina en LA CAJA, 
te acoges a estos beneficios:

SORTEO MENSUAL en el que tu nómina 
se duplica.
Un Seguro de Accidentes GRATIS 
de UN MILLON DE PESETAS, 
para las nóminas domiciliadas en 
LA CAJA

Infórmate en tu oficina de la

JL_ CAJA DE AHORROS 
FHfl Y MONTE DE PIEDAD 
ILLU DE SEGOVIA

taciones de los aceites de crudos 
de petróleos, que superaron en 
octubre los 110.000 millones de 
pesetas, han distorsionado los 
valores de la serie de importa
ciones, que alcanzaron un in
cremento del 40,78 por 100 res
pecto a octubre de 1982, porcen
taje muy superior al que se ve
nia observando en los últimos 
meses.
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Señalización de avería o «warning» Se extiende el uso del 
cinturón de seguridad

El «waming» o señalización de avería es un dispositivo que tiene una utilidad con
creta según el Código de la Circulación pero que se usa como patente de corso para 
situaciones que pueden ser motivo de sanción. Por ejemplo, cada día se pone el «war
ning* con mayor frecuencia al aparcar en segunda fila, sin embargo, el artículo 149-V 
del Código lo dice bien claro: «Los conductores de los vehículos dotados con el dispo
sitivo de señalización de avería descrito en el apartado IV, del artículo 147, deberán 
utilizarlo únicamente para señalar el peligro que constituye momentáneamente el 
vehículo, y su empleo no exime, en su caso, de cumplir lo dispuesto en el artículo 51 
de este Código* que a su vez dice: «Cuando con motivo de accidente p avería quede 
inmovilizado un vehículo o su cargamento caiga total o parcialmente sobre la vía pú
blica, sin que sea posible recogerlo en el acto, el conductor deberá adoptar las dispo
siciones necesarias para que no se dificulte la circulación y para que sean retiradas la 
carga y el vehículo en el más breve plazo*.

Prácticamente ningún técnico 
en seguridad vial cuestiona hoy 
la eficacia del cinturón de segu
ridad y el importante papel que 
juega este elemento a la hora de 
ayudar a salvar vidas. Es cierto 
que no evita accidentes, pero 
mitiga su gravedad en un alto 
número de casos.

Pese a ello, hasta ahora solo 
ha sido obligatorio su uso en ca
rreteras y autopistas, pero no en 
ciudad. Por eso es de agradecer 
y apoyar, la medida adoptada 
por el Ayuntamiento de Madrid, 
que ha sacado una disposición 
por la que a partir de los prime
ros dias de 1984, los automovi
listas que circulen por la conflic
tiva M-30, las salidas hacia las 
carreteras nacionales de Bur
gos, Barcelona, Valencia, Anda
lucía, Extremadura, La Coruña 
y la de Toledo y algunas calles 
de acceso a dichas carreteras, 
deberán llevar puesto obligato
riamente el cinturón de seguri
dad.

Tales medidas venían hacién
dose necesarias, sobre todo en 
los últimos tiempos, dado que 
los accidentes de tráfico en la 
salida y entrada de las ciudades 
son cada vez más frecuentes. Es 
de esperar que el ejemplo dado 
por el Ayuntamiento madrileño 
sea pronto seguido por las cor
poraciones municipales de otras

importantes ciudades españolas 
donde la conflictívidad del tráfi
co crea también importantes 
problemas.

Está comprobado que el cin
turón de seguridad es altamente 
eficaz en cualquier tipo de coli
sión al impedir que el cuerpo de 
los ocupantes del vehículo salga 
disparado hacia las paredes y 
parabrisas del coche, sobre todo 
en los golpes por alcance, que 
según las estadísticas son los 
más frecuentes en la M-30 y en 
salidas y entradas a las ciuda
des.

Pero para quienes todavía 
cuestionan la eficacia del cintu
rón de seguridad les recordamos 
que su uso es obligatorio, por 
algo será, en todos los países 
europeos, salvo Italia y Portu
gal, donde los accidentes morta
les fueron disminuyendo a partir 
de la implantación de la obliga
toriedad. En España, además, 
ya se contempla en el antepro
yecto del nuevo Código de la 
Circulación extender el uso obli
gatorio de los cinturones de se
guridad a las plazas traseras.

ANA

COORDINA:

AURELIO MARTIN

Primer año del Opel Corsa 
en el mercado español

CARRETERAS PARA UN PLAN
A mediados de noviembre de 

1982 el OPEL CORSA, vehículo 
producido en la factoría General 
Motors España tiene en Figue- 

ruelas (Zaragoza), fue puesto a 
la venta en el mercado español a 
través de la red de concesiona
rios OPEL/GM que estaba for
mada por 75 concesiones. Este 
vehículo fue lanzado al mercado 
con carrocería de dos puertas o 
portón trasero y con dos puertas 
y maletero y en versión de equi
pamiento base y luxux, asi como 
con motor de 1 litro y motor de 
1.2 litros.

Las expectativas que había 
levantado el vehículo de la Ge
neral Motors fueron enormes, y 
no se hizo esperar el gran éxito 
en el mercado nacional. Durante 
los meses de febrero y junio de 
1983 el OPEL CORSA fue líder 
en el mercado, demostrando asi 
su gran acogida.

Actualmente cuando se cum
ple el primer año del lanzamien
to del OPEL CORSA, la red de 
concesionarios está formada por

150 puntos de venta. Se han 
vendido en España (a 31 de oc
tubre de 1983) un total de 
36 295 vehículos, lo que nos si

túa en la segunda posición del 
segmento de coches pequeños 
con una penetración en el mer
cado español de aproximada
mente 19% . Recientemente ha 
sido completada la gama del 
OPEL CORSA y se ha puesto a 
la venta la versión deportiva SR 
y el equipamiento Berlina, que 
convierte al OPEL CORSA en 
uno de los modelos más comple
tos del mercado en el segmento.

Asimismo en cuanto a los ve
hículos de importación, la com
pleja gama de vehículos OPEL 
es líder del segmento de vehícu
los importados desde septiem
bre de 1982, y desde enero hasta 
octubre de 1983 se han vendido 
un total de 11.069 vehículos, 
que nos sitúan en la primera po
sición con, aproximadamente, 
un 20% de penetración en el 
mercado español.

En varias ocasiones —el mi
nistro parece que trataba de 
demostrar que existia— Julián 
Campo, responsable de las 
Obras Públicas y Urbanismo, ha 
presentado últimamente avan
ces del futuro Plan General de 
Carreteras para los próximos 
ocho años. El anuncio de su pro
grama nos compensa de la inac
ción de los últimos años, en los 
que las carreteras no sólo no 
mejoraron ni se ampliaron, sino 
que sufrieron un alarmante de
terioro.

Con todo, lo más importante 
es que, por fin, tengamos un 
Plan General de Carreteras, 
aunque nos llegue con • ocho 
años de retraso. Y que ese Plan 
venga a poner remedio a una si
tuación lamentable que estamos 
padeciendo no sólo los automo
vilistas. sino la misma economía 
del país.

En el Plan se determinan los 
itinerarios de interés general del 
Estado, con los siguientes crite
rios: inclusión de los itinerarios 
de tráfico internacional, asi co
mo los accesos a puertos y aero
puertos de interés general; 
comunicación con las poblacio
nes y centros de actividad eco
nómica más importantes; cons
titución de una malla homogé
nea sobre el territorio español, 
de forma que se reparta de ma
nera equilibrada entre las dis
tintas comunidades; evitación 
de la estructura marcadamente 
radial.

Para el ministerio la red ac
tual en cuanto a extensión es su
ficiente. Existen unos 2.000 kiló
metros de autopistas y unos 
5.500 kilómetros, mediante qn 
programa de autovías.

El programa de autovías per
sigue como principales objetivos 
el acortar los desequilibrios re
gionales. completar la red esta
tal, disminuir tiempo y peligro
sidad de los recorridos, y apro

vechar al máximo los existentes. 
Las autopistas previstas suman 
un total de 2.359 kilómetros, con 
estos itinerarios principales: 
Madrid-Zaragoza; Madrid-Va- 
lencia y Alicante; Madrid-Sevi- 
Ha; Madrid-Portugal..., entre 
otros. El Plan se propone tam

bién ampliar, mediante auto
vías, autopistas ya existentes.

Una idea que parece nueva en 
la Administración es que este 
Plan, que tiene otros muchos 
aspectos importantes, es una 
inversión rentable; su beneficio 
económico puede superior a la 
inversión aunque elevada.

ALGUNAS DUDAS

Este plan, de momento, es só
lo una exposición de intencio
nes. Como ha dicho la oposición 
al conocer el proyecto, nada ga
rantiza que llegue a realizarse al

España padece una de las sequías más graves 
de su historia. Utiliza el agua imprescindible. 
No dejes que se gaste inútilmente.

CIERRA EL GRIFO

no haber sido refrendado por el 
Pleno de las Cortes Generales, 
con lo que puede ser incumplido 
o modificado sin ninguna expli
cación. Al no tener fuerza la ley, 
las cifras previstas (736.000 mi
llones de pesetas en los ocho 
años) podrían fácilmente desti

narse (no seria la primera vez) a 
otro tipo de acciones que en ca
da circunstancia se considera
sen prioritarias.

Por otra parte, el Plan se re
presenta al margen de las ac
tuales y futuras competencias 
de las comunidades autónomas, 
y no prevé recursos suficientes 
para las autonomías. El gobier
no central se asigna a si mismo 
55.000 millones de pesetas para 
conservación y mejora de 20.000 
kilómetros, y sólo dedica 40.000 
millones para los 60.000 kilóme
tros transferidos.

A.E.P- D-

M.C.D. 2022
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Divergencias entre 
países ricos 
y pobres de la 
Conmonwealth
Thatcher, a favor de 
una «cumbre atómica»

Nueva Delhi.—Los primeros 
debates a puerta cerrada de la 
23cumbredela Comunidad Bri
tánica de las Naciones (Con
monwealth) en Nueva Delhi han 
puesto de manifiesto las diver
gencias existentes ente países 
ricos y pobres sobre los temas 
referidos a las relaciones Este- 
Oeste, el desarme y la inva
sión de Granada por parte de 
Estados Unidos.

La primera ministra india, In- 
dlra Gandhi, considera la actual 
carrera de armamentos en el 
mundo como un hecho «muy 
cercano a escaparse de las ma
nos», y pidió que se ponga fin 
a la producción de armamento 
nuclear y el desmantelamiento 
de los actuales arsenales atómi
cos.

Por su parte, la primera mi
nistra británica, Margaret That
cher, no se mostró favorable a la 
idea de la celebración de una 
«cumbre» atómica.

El presidente de Zambia, 
Kenneth Kaunda, y el primer 
ministro de Zimbabue, Robert 
Mugabe, condenaron la inva
sión norteamericana de la isla 
caribeña de Granada, que con
sideran como un peligroso pre
cedente para un eventual ataque 
surafricano a sus países veci
nos.

Dimitió el primer 
ministro de Turquía

Ankara. —El primer ministro 
turco, Bulend Ulusu, y los 
miembros de su Gabinete mili
tar dimitieron ayer horas antes 
de la reunión, por vez primera, 
del nuevo Parlamento electo, in
formó la agencia «Anatolia».

Ulusu, que desempeñaba el 
cargo de primer ministro desde 
el golpe militar de 1980, había 
presentado su dimisión tras las 
elecciones del pasado dia seis 
de noviembre, pero el presiden
te Kenan Evren le pidió que per
maneciese en su puesto hasta 
Que el nuevo Gobierno estuviera 
formado.—Efe

PANORAMICA
8eLGICA: El primer ministro griego, Andreas Papandreu, en 
calidad de presidente del Consejo Europeo, propuso ayer «solucio
nes concretas y realistas» para los «retos» planteados a la «Comu
nidad Económica Europea» (CEE) y que permitan la pronta adhe
Sión de España y Portugal.

TATEMALA: El jefe de la Policia del departamento guatemalte
Co de Jutiapa, Cipriano Guerra, fue secuestrado ayer junto a su 
esposa y uno de sus hijos, por un grupo armado en las cercanías de 
Un Puesto policial de esa zona oriental del pais.

• Misiles

EE. UU. resta importancia 
a la reacción de la URSS

Washington. —Estados Unidos trataba hoy de restar im
portancia al nuevo despliegue nuclear soviético y calificaba 
las reacciones de Moscú a los euromisiles como de mayor 
alcance político que militar.

El Gobierno norteamericano esperaba las reacciones so
viéticas, aunque no tan duras y tajantes como las anunciadas 
ayer por el líder soviético, Vuri Andropov.

Un comentarista de la cadena de televisión «ABC» resumió 
asi la declaración de Andropov: el mundo no estará en mayor 
peligro mañana, de lo que está hoy o lo ha estado ayer».—Efe

El Consejo de Europa suspendió 
su reunión sin acuerdo

Estrasburgo.—El Comité de ministros del Consejo de Europa, 
reunido ayer desde hacia tres días en Estrasburgo, se separó en 
total desacuerdo.

Los asuntos sobre los que no hubo acuerdo fueron el de Chipre, 
que enfrentaba a chipriotas y turcos, y la intransigencia británica en 
el caso de las Malvinas, para el que la delegación española había 
pedido la solidaridad del Comité de ministros del Consejo.—Efe

Líbano: Gestiones para el alto el fuego
Beirut.—Los leales al dirigen

te de la Organización para la 
Liberación de Palestina (OLP), 
Yaser Arafat intensificaron ayer 
sus gestiones ante Siria para 
conseguir un definitivo alto el 
fuego y permitir la salida del lí
der.

Por su parte, el Gobierno 
italiano anunció que retirará sus 
tropas destacadas en Líbano «si 
se produce un nuevo atentado 
contra la Fuerza Multinacional».

A RAFA 7 NO PIENSA 
ABANDONAR TRIPOLI

Beirut. — Yaser Arafat, lí
der de la Organización para la 
Liberación de Palestina (OLP), 
aprovechará la llegada de un

Colombia
PESIMISMO EN TORNO AL SECUESTRO 
DEL HERMANO DEL PRESIDENTE

Bogotá.—La falta de noticias 
a medida que transcurre el tiem
po hace cundir el pesimismo en 
torno al secuestro de Jaime Be- 
tancur, hermano del presidente 
de Colombia, Belisario Betan- 
cur.

El presidente aseguró que no 
sabia nada de su hermano, se
cuestrado en la noche del mar- 

millar de combatientes palesti
nos a Argel para desplazarse en 
las próximas horas hasta la ca
pital argelina y encontrar asi 
una salida honorable al sitio de 
Trípoli, ciudad libanesa en la 
que está cercado por miles de 
palestinos rebeldes a su autori
dad apoyados por contingentes 
militares sirios y libios.

Esta revelación, hecha ayér 
por Ahmed Jibril, jefe de un 
grupo palestino prolibio que 
participa en los combates contra 
los fedayines leales a la direc
ción de la OLP, fue inmediata
mente desmentida por el propio 
Arafat ante la Prensa. «Cuando 
decida irme no me olvidaré de 

tes al miércoles por un grupo 
de terroristas del llamado Ejér
cito de Liberación Nacional 
(ELN), cuando salía de la Uni
versidad Católica de Bogotá, 
donde es decano de la Facultad 
de Derecho."

Belisario Betancur dijo a los 
periodistas que «hasta ahora no 
ha llegado ningún mensaje a la 
familia» e insistió en que las 
únicas noticias que tiene eran 
las de la radio.

La Policía continúa buscando 
al secuestrado y a sus captores, 
y la sala de consulta del Consejo 
de Estado, de la que Jaime Be
tancur es presidente, está reuni
da en sesión permanente a la es
pera de noticias.

Betancur, cuyo Gobierno pro
puso al Congreso la amnistía 
más generosa promulgada en la 
historia de Colombia, hizo un 
nuevo llamamiento a la guerri
lla para que deponga las armas 
y acepte el diálogo.—Efe. •

Nicaragua, dispuesta a retirar 
todos los asesores cubanos
Siempre que los demás países centro
americanos hagan lo mismo con los 

norteamericanos
Managua.—El ministro del 

Interior de Nicaragua, Tomás 
Borge, dijo anoche que el régi
men sandinista está dispuesto a 
retirar a todos los asesores mili
tares cubanos, siempre que el 
resto de los países centroameri
canos hagan lo mismo con los de 
nacionalidad norteamericana.

Tras asegurar que su Gobier
no apoya las gestiones de paz 
del «Grupo de Contadora», Bor
ge se preguntó si Honduras y el 
Salvador estarían dispuestos a 
sacar de esos países a sus ase
sores militares estadouniden
ses.

Afirmó el miembro del Frente 
Sandinista que el Gobierno ni
caragüense está dispuesto a ne
gociar también la reducción del 

informarles», dijo en tono iró
nico. «Por ahora, ni siquiera hé* 
sido informado oficialmente de 
la instauración de un alto el 
fuego» (vigente desde hace tres 
días).

Las negociaciones tendentes a 
poner término a la batalla que, 
entrecortada por treguas, se 
desarrolla desde hace tres se
manas en la segunda ciudad de 
Líbano realizaron ayer nuevos 
progresos al haberse entabla
do por primera vez un «diálogo 
directo» entre las autoridades 
de Damasco y representantes de 
Arafat, según reveló Abu Ji- 
had, lugarteniente del líder de 
la resistencia.

Nueva operación 
antiguerrillera 
en El Salvador

San Salvador.— El Ejército 
salvadoreño inició ayer una nue
va operación en el oriente del 
pais, zona donde la guerrilla In
tensificó en los últimos dias 
sus ataques contra guarnicio
nes militares. .

Tropas de los destacamentos 
de San Miguel, Usulutan, La 
Unión y Morazán, con apoyo de 
la fuerza aérea y unidades de 
artillería, comenzaron el rastreo 
de la zona en busca de reductos 
rebeldes.—Efe

MANTENGAMOS 
LIMPIA 

LA CIUDAD
Es una recomendación 
de EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

nivel armamentístico en Centro- 
américa y «el tráfico de armas a 
los grupos insurgentes del 
área».

El único superviviente de los 
fundadores del Frente Sandinis
ta indicó que todos los anterio
res puntos «estamos dispuestos 
a negociarlos ante el Grupo de 
Contadora con los demás go
biernos centroamericanos».

Al referirse a Costa Rica, 
Tomás Borge señaló que el Go
bierno de Nicaragua «apoya y 
desea una amistad perpetua» 
con las autoridades y pueblo 
costarricenses. '

El titular del departamento 
del Interior señaló que los 
sandinistas continúan con el 
proceso de institucionalización 
de la revolución y aseguró que 
se trabaja actualmente para rea
lización de las elecciones con
vocadas para 1985. '

Entre los ciudadanos norte
americanos, Borge insistió en 
que se acusa al Gobierno san
dinista de ser «un satélite de la 
Unión Soviética».

Y agregó que «no somos ni 
seremos satélite de nadie, so
mos un país soberano e inde
pendiente, y no le rendimos 
pleitesía a nadie».— Efe.

Homosexualidad 
en el palacio 
de Buckingham

Londres.— El Ministerio 
del Interior británico va a co
menzar una investigación, 
tras haber recibido denuncias 
en el sentido de que varios 
jóvenes que trabajan en la 
residencia oficial de la Reina 
(Palacio de Buckingham) son 
incitados a la homosexuali
dad.

El ministro del Interior, 
León Brittan, ha prometido 
dicha investigación después 
de haber estudiado una infor
mación confidencial sobre un 
joven lacayo que trabajó en 
palacio.

Según el diputado Geoffery 
Dickesn, que presentó este 
informe, el joven entró en 
una cadena de perversión en 
la cual se hallan implicados 
varios miembros del personal 
al servicio de la Reina, «de 
alto y bajo rango».

El mismo diputado ha faci
litado también al ministro del 
Interior detalles sobre el caso 
de un funcionario, al parecer, 
aficionado sexualmente a los 
niños y que recibía fotos in
decentes por correo.

Un portavoz del Palacio de 
Buckingham ha dicho que en 
Palacio se habían recibido 
detalles de tales denuncias. 
Efe

IF,-ANDA: La Policia irlandesa montó ayer un auténtico cerco 
Para localizar a los terroristas que secuestraron p^>r la mañana, en 

ub|m, al empresario Don Tidey. La víctima, un alto «ejecutivo» de 
Una ^dena de supermercados, fue secuestrada por cuatro hombres 
^■^acos cuando llevaba a su hija de 12 años a un coleoio céntrico 
de Dublin. '

RFa - i •Las primeras piezas de los misiles nucleares estadouniden- 
s pershing ||» llegaron ayer a la base militar estadounidense de 
fPstein (palatinado), informó la agencia alemana «DPA», citando 

* mentes solventes».

VICENTE LEAL VARGAS, SA.
Guadarrama, 15 Rol Ind. Tett 42 14 05 

SEGOVIA

SIN USTA DE ESPERA
Ahora le entregamos en el acto 

su nuevo Peugeot.505.
Para que disfrute su nuevo coche, 

sin tener que aguantar cola, 
n’ lista de espera.

M.C.D. 2022
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NOTAS DEPORTIVAS
FUTBOL

. Al término del encuentro que 
el pasado domingo jugó la G. 
Segoviana frente al equipo de 
Cuenca, dialogamos con el pre
sidente de la entidad PEDRO A. 
HERNANDEZ ESCORIAL: Con
trariado por e! resultado —era 
lógico—, sus palabras daban a 
entender que las cosas no ha-

El presidente-aficionado 
no está de acuerdo.

bían estado —desde el principio 
del propio encuentro—, como él 
pensaba que podrían salir.

—¿Qué es lo que verdadera
mente ha ocurrido en el campo 
hoy?»

—Pues que nos ha ganado el 
Conquense. Y no hablando ya 
como presidente, sino como 
aficionado, soy de los que creo 
que en casa hay que arriesgar 
más. Tenemos los delanteros, 
que fueron los que nos pidió el 
entrenador que le han supuesto 
un desembolso a esta Sociedad 
bastante fuerte y nos encontra
mos con que se juega siempre 
igual que si estuviéramos fuera, 
con un delantero centro sólo, 
que es SALAZAR, y aunque te
nemos a CELIS, ahora lesiona
do o AGUILAR, que ha salido en 
los últimos veinte minutos, na
da se ha conseguido, ya que el 
peligro de ellos ha venido por 
las alas. Repito, como aficiona
do, creo que tenemos equipo 
para jugar más en punta y para 
arriesgar más.

—¿Ha sorprendido el juego 
del Conquense?

— Personalmente, no. Ya le 
he visto jugar en tres ocasiones 
esta temporada. Es un equipo 
veterano, tiene un buen entre
nador que ha sabido compene
trar muy bien el bloque del equi
po con los cuatro jugadores que 
en la pasada temporada tenia en 
el Carabanchel, sobre todo Se
rena y Carlos, un jugador éste 
que estuvimos detrás de él para 
que viniera a Segovia y que pos
teriormente se.lo llevó a su 
equipo. Por todo ello el resuda
do me parece justo. Ellos han 
metido un gol, pero además han 
demostrado que es un equipo 
potente.

— En nuestra opinión los mé
ritos del Conquense están en 
que sus jugadores marcan muy 
bien. Y es ésta una cuestión que 
no todos los equipos pueden 
presentar.

— Pienso igual que tú. Es un 
equipo muy serio. La G. Sego
viana fuera está jugando muy 
bien en defensa y lo que gana-

Ai presidente no le gustó su equipo • El San Rafael, otro 
club que dice adiós • El Cross Nacional de Cantimpalos, 

quemando etapas

mos fuera lo perdemos en casa. 
Para mí, vuelvo a repetir, es que 
no se arriesga. El centro del 
campo está lento y se juega con 
cinco defensas. Yo en casa ju
garía con tres puntas, y no con 
uno como se jugó hoy. Yo he
cho mucho de menos a Celis. 
Esperemos para ver si un día los 
técnicos en Segovia sacan una 
delantera formada por Aguilar, 
Salazar y Celis, y yo creo que 
tendremos muchas alegrías.

—También hay que comentar 
que el estado del terreno no era 
el más idóneo para jugadores 
como Polo, Salazar, etc.

—Asi es. El campo a ellos les 
perjudica en estas condiciones. 
Y se puede ampliar el número, 
también a Chiquí o a Valeriano. 
Porque son jugadores vetera
nos, el campo «pesa» mucho y 
el balón bota muy vivo y no es el 
mejor para ellos. Sin duda.

— En el banquillo había otros 
jugadores que en principio pa
recía que podían haber dado 
mejor resultado.

— En principio puede que si. 
Pero ya se ha jugado el encuen
tro y no vamos a comentar lo 
que pudo ser y no fue.

—Y cree el presidente que la 
afición llevaba razón cuando al 
final del partido ha silbado a su 
equipo.

— Yo con eso no estoy de 
acuerdo ni estaré nunca. Yo voy 
con mi equipo a ver todos los 
partidos fuera de casa, y si el 
local pierde o empata, la afición 
—su afición—, anima y aplaude 
porque es la obligación deporti
va de ellos. Entiendo que asi se 

...Con las «cosas» 
del entrenador.

nos tenía que apoyar. Pero esto 
de la afición hay que entender
lo. Es un grupo de señores que 
siempre están descontentos y 
creo que a la G. Segoviana hay 
que apoyarle más. Porque si 
nos vamos al vestuario en el 
descanso con 5-0, los aplausos 
sobran.

Muy claro el presidente gim

nástico en sus declaraciones. 
Esperemos que ALEJANDRO 
ADRIAN DE MIGUEL haya to

OTRO CLUB QUE SE VA

Un equipo del San Rafael de «ayer».

EL RECREATIVO SAN RA
FAEL es un equipo con solera 
dentro de las competiciones, 
tanto provinciales como regio
nales. Por sus filas han pasado 
muy buenos jugadores y de 
aquella parte de la sierra sego
viana se recuerdan con afecto 
los nombres de Polo, Morillo, 
Pedro Pablo, que si bien no se 
iniciaron en el conjunto, fueron

CROSS NACIONAL DE CANTIMPALOS

Circuito para la XII Edición del Cross de Cantimpalos

Sabido es que el próximo día 
ocho de diciembre tiene lugar 
en Cantimpalos la decimose- 
gunda edición de su cross na
cional. La organización está tra
bajando desde hace tiempo por 
intentar que todo alcance el 
mismo éxito —cuando me
nos—, que en pasadas edicio
nes. Las invitaciones a los 
clubs de la región fueron cursa
das hace tiempo y ya hay con
testaciones suficientes como 
para pensar que el número de 
años anteriores va a ser supe
rado.

Del equipo MAN PRODUC
CION. de Madrid —el de ANTO

mado nota de lo que, en plan 
aficionado, ha dicho el presi
dente. 

—quizás—, los que animaron a 
otros a seguir sus pasos en el 
fútbol.

Con el nombre de LOS ANGE
LES DE SAN RAFAEL comenzó 
a jugar el equipo en la tempora
da 1971-72. Aún recuerdan los 
aficionados del lugar aquel en
cuentro frente al NOVESIA —un 
equipo de la capital compuesto

NIO PRIETO—, vendrá un grupo 
de excelentes atletas: Esparcía, 
Matamoros, Espino, y quizás, el 
«gamo de Hontoria». De cual
quier manera, habrá interés 
grande por ganar la carrera que 
ya tiene un excelente renombre 
fuera de nuestras esteras pro
vinciales. Se espera, como es 
habitual, que PILAR FERNAN
DEZ. la continua ganadora en 
damas, esté en la linea de salida 
Ella siempre dice que participar 
en CANTIMPALOS le sirve para 

¿PUBLICIDAD EFICAZ?
EN EL ADELANTAI2O

de excelentes amigos—, en el 
que los locales vencieron por 
9-2 en el mal terreno —enton
ces—, del campo de LOS PI
NOS. Aquel conjunto estaba 
formado por Carboneras; Ville- 
na, Retortillo, Dati, Luchi-Riva, 
Pedro, Llórente, Tito, Rubi, Isi
dro y Angel.

Luego los años y las tempo
radas fueron pasando. El equi
po siempre contó con jugadores 
y directivos entusiastas —re
cordemos la etapa de MALA- 
QUIAS, como jugador, directivo 
y técnico— que llevaron al equi
po a militar en categorías supe
riores, hasta llegar a ésta etapa 
de ahora en que, jugando en la 
segunda regional, ha debido de 
optar por el abandono de la 
competición. Hecho que se pro
duce al no contar con suficiente 
número de jugadores ni directi
vos que lleven el equipo. Siem
pre es lamentable que desapa
rezca un club. Con él se van 
muchos años de esfuerzo e ilu
sión. De una u otra forma todo 
los vecinos de SAN RAFAEL se 
han visto reflejados en el equi
po. Bien como aficionados, ju
gadores, directivos o colabora
dores.

Seria interesante hacer un úl
timo esfuerzo y buscar solucio
nes, que no parecen ser fáciles. 
Incluso cuando la propia Fede
ración se ha dirigido al club, 
instándole a continuar incluso 
«perdonando» los dos partidos 
que no ha jugado. Pero los ju
gadores solos no pueden conti
nuar y directiva no existe. 

una excelente puesta a punto.
En otro orden de cosas, en 

esta decimosegunda edición se 
ha modificado el itinerario de 
las pruebas. El motivo no es 
otro que los espectadores pue
dan ver mejor el desarrollo de la 
misma. ,

La colaboración por parte de 
la industria y comercio de Can
timpalos es —como siempre— 
muy buena y también la Diputa
ción Provincial va apoyar su de
sarrollo.

M.C.D. 2022
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FUTBOL MOTOCICLISMO OUmpismo

La UEFA desestimó el recurso 
de España 
contra el Malta-Holanda

ANGEL NIETO NO CORRERA 
EN 250 C.C.

Barcelona. El campeón
Madrid. —El Comité Ejecutivo de la UEFA, en sesión especial 

celebrada ayer en Zurich, acordó rechazar el recurso de apelación 
presentado por la Federación Española de Fútbol por las irregulari
dades que rodearon el Malta-Holanda, al ser organizado por este 
último pais a 40 kilómetros de su frontera, en la localidad alemana 
de Aquisgrán, según informa «El Pais».

El representante de la Federación Holandesa, que fue citado a 
declarar, aunque no lo reconoció tampoco desmintió que la misma 
recompensó económicamente a Malta, según informó Pablo Porta a 
su regreso de Zurich, donde defendió el recurso español ante los 
miembros del Comité Ejecutivo de la UEFA. El presidente de la 
Federación Española señaló también que el representante holandés 
aseguró que Malta solicitó disputar el partido cerca de la frontera de 
Holanda.

mundial de motociclismo Angel 
Nieto no correrá la próxima tem
porada pruebas en 250 c.c., se
gún ha podido saber «Efe» de 
fuentes dignas de crédito.

La firma_Garelli no ha termi
nado el proyecto de la motoci
cleta de 250 c.c. que tenía enco
mendada, para que Angel Nieto 
tomara parte en las pruebas.

Angel Nieto correrá, sin em
bargo, las pruebas de 125 c.c. 
con una «Garelli-125», tras el

acuerdo a que llegó con la firma 
italiana.

La Garelli contratará al pi
loto Loris Reggani para que rea
lice las pruebas y puesta a pun
to de la «Garelli-250» cuando la 
firma italiana termine el pro
yecto de realización.—Efe.

José Fernández 
ganó el trofeo 
«Ramón Torres»

Tenis. Según McEnroe 
«No hay un solo 
juez de línea 
que sea bueno»

AJEDREZ. TORNEO DE CANDIDATOS AL MUNDIAL

Ganó Smyslov y Korchnoi y 
Kasparov hicieron tablas

Vendrell (Tarragona).—El co
rredor José Fernández, del Mo
tor Club Mollet, con «Betta 
407*, se ha proclamado vence
dor del trofeo <Ramón Torres», 
en la categoría de 500 c.c. con 
un tiempo de 4.14.57.

Canberra (Australia). — El
estadounidense John McEnroe 
ha descrito ante los periodistas 
lo que llama «la sombra del mie
do» en los ojos de los jueces de 
linea de las pistas de tenis.

El «terror de los jueces», 
como se conoce entre otros ape
lativos al campeón de Wimble- 
don y Flushing Meadow de este 
afio, ha declarado eñ rueda de 
Prensa que «lo que leo en los 
ojos de los jueces no inspira pre
cisamente confianza. No conoz
co uno solo que sea bueno, va
yas donde vayas.»

Estas manifestaciones han si
do realizadas en una rueda de 
Prensa conjunta, con el checo 
Ivan Lendl y los australianos 
John Fitzgerald y Paul McNa- 
mee, que competirán con él en 
un torneo de exhibición, que 
está dotado con 100.000 dólares 
(unos 15 millones de pesetas) en 
premios.— Efe.

Londres.—El soviético Vasily 
Smyslov derrotó al húngaro Ribli 
en el movimiento 65 de la pri
mera partida, correspondiente a 
la semifinal del Torneo de Can
didatos al Mundial de Ajedrez.

El soviético adquirió una lige
ra ventaja sobre su rival húngaro 
en la primera jornada de esa 
partida, y en el segundo día se 
mostró agresivo y preciso y, rá
pidamente, decantó el juego a 
su favor.

Por otra parte, cuando Korch- 
noi propuso a Karparov las ta
blas, y éste aceptó minutos 
después, la partida tenia un 
equilibrio que sólo un error de 
importancia habría roto. Korch- 
noi, con blancas, inició el juego 
con peón de dama, movimiento 
al que correspondió Kasparov,

empezando enseguida una lu-
cha por el dominio del centro 
del tablero que no dio resultado 
a ninguno, ya que hubo un in
tercambio de peones que a nada 
condujo.

Posteriormente pareció que 
Gary se haría dueño de ese cen
tro, pero Víctor cambió su alfil 
por un caballo y de esta forma 
rompió el dominio de peones de 
su rival, lo que consiguió al 
cambiar las damas, dejando al 
rey enemigo al descubierto y 
rota la barrera de peones. Kas
parov trató de dominar con la 
subida de su caballo en el flan
co izquierdo, pero Korchnoi ata
jó su idea ofreciéndole el cam
bio de caballo por caballo, lle
gándose de ese modo al acuer
do de tablas.—Efe

En Scooters, clase única, el 
vencedor fue Josep Marrase, 
con Vespa 125, del Motor Club 
Vendrell, con un tiempo .de 
5.14.18. —Efe.

• Ciclismo
Hinault, 
sometido 
a pruebas 
médicas

París.— El campeón ciclista 
francés Bernard Hinault será 
sometido en breve a ciertas 
pruebas médicas, sin retación 
alguna con su dolencia de la ro
dilla.

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

XVI Campeonato de España 
de caza menor con perro

El doctor Christian Rechia, je
fe de investigación en el Centro 
de Educación Física de Nancy, 
pretende efectuar un estudio y 
examen exhaustivo a un atleta 
de alta competición.

g l impis mo

Los directivos olímpicos de la 
República Democrática Alema
na están indignados con la re
dacción de cuestionarios para la 
concesión de visados de entrada 
en Estados Unidos, en los que 
se compara la pertenencia a un * 
partido comunista con críme
nes y enfermedades contagio- e 
sas.

Se están celebrando en toda 
España las fases previas del XVI 
Campeonato de España de caza 
menor con perro. La mayor par
te de las provincias han desarro
llado sus competiciones y de
signado los representantes que 
intervendrán en los interprovin
ciales, excepto algunas que 
postergaron por una semana su 
realización por problemas de te
rrenos.

te (Tenerife y Las Palmas). Así, 
estarán presentes en la final un 
total de 16 participantes y el 
último campeón.

Las pruebas se efectuarán en 
colaboración con la Facultad de 
Medicina de dicha ciudad gala.- 
Efe.

ESQUI

El suizo Max Julen, con 
1 minuto 3 segundos y 34 centé
simas, ha registrado el mejor 
tiempo en la primera manga de 
la prueba de slalom gigante, 
Masculina, que se disputó ayer 
en la pista Edelweiss de la es
tación invernal de Bormio (Ita- 
'ia), segunda de las series mun
diales, de esquí alpino.

Dichas competiciones inter
provinciales deberán disputarse 
antes del 27 de noviembre. Para 
ello se han establecido seis gru
pos de provincias en el país. 
Segovia está integrado en el 
grupo quinto junto a las provin
cias de Burgos, Falencia, Nava
rra, Alava, Logroño, Soria, Gui
púzcoa y Vizcaya.

De cada grupo habrá tres pla
zas disponibles para la fase fi
nal de Granada, excepto el gru
po 6 que designa un participan

Vázquez Raña 
desmiente el boicot 
soviético 
en Los Angeles

Méjico D. F.— Mario Váz
quez Rafia, presidente de la 
Asociación de Comités Olím
picos Nacionales, ha manifes
tado en Méjico que no habrá 
boicot da la Unión Soviética a 
los Juegos Olímpicos de Los An- . 
geles 84.

Ha sefialado jue dentro de 
poco tiempo irá a Méjico una 
delegación del Comité Olímpico 
soviético, con cuyos miembros 
se reunirá y después les acom- 
pafiará a Los Angeles, para que 
puedan inspeccionar las insta
laciones olímpicas.

Vázquez Rafia, que también 
es presidente de la Organiza
ción Deportiva Panamericana 
(ODEPA), ha insistido en que la 
que corre el riesgo de no estar 
representada en los Juegos, es 
Venezuela si persiste la negati
va de su Comité Olímpico de 
saldar la deuda que tiene con 
la ODEPA.—Efe. \ '

Fútbol sala

III TROFEO 
QUINTANAR
Vil JORNADA

CATEGORIA 10-11 AÑOS

Día 26:

Las Chicas-A.V. San José, a las 
10,40.

Bar Basilio-T.N.T., a las 12,30.
Quintanar C-Clan A, a las 16.40.

Día 27:

Quintanar B-Clan B, a las 9,40. 
Quintanar A-Salinero, a las 

10,50.
Don Braulio-Deportes Mariano, 

a las 12,10.
CATEGORIA 8-9 AÑOS

El italiano Moser empleará una bicicleta 
revolucionaria para lograr un nuevo '
récord de la hora

Madrid.—Un modelo especial 
de bicicleta, que medirá diez 
centímetros menos en la rueda 
delantera que las utilizadas has
ta ahora, será fabricada para
que el italiano Francesco 
intente batir el récord 
hora, establecido el 25 
ciembre de 1972, en

Moser 
de la 

de di- 
Méjico

D. F., por el belga Eddy Merckx 
en 49,431 kilómetros.

La bicicleta será, sin ninguna 
duda, una revolucionaria inno
vación y puede que dé resulta
dos positivos. Además de re
ducir la rueda delantera, tam
bién tienen pensado los diseña
dores de la máquina añadir un

Convocadas 90 PLAZAS Ministerio 
Economía y Hacienda (AGENTES 
INVESTIGACION ADUANERA)

Paa ambos sexos, desde 18 años. Graduado Escolar (o similar) y carnet de conducir 
clase »R» (b . O. E. 17-10-83). Interesantes retribuciones y condiciones. Ejercicios prácticos 
(ninguno oral) y sencillos, que puede preparar en su misma casa con nuestros textos. 
«¡EXCEPCIONAL OPORTUNIDAD!! Información gratuita y sin compromiso. Diríjase a

CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS - Sagasta, 23 - MADRID-4

manillar con forma de cuerno de 
vaca, como el que suelen uti
lizar los corredores del Este 
en las prueba’s en pista.

La máquina será ligeramente 
inclinada, como la que se utiliza 
en las pruebas tras moto, por
que, según los técnicos que tra
bajan en el diseño, ésto facilita
rá una mejor adaptación a la pis
ta y hará más aerodinámica la 
silueta formada por el corredor y 
la bicicleta.

Otra de las bazas fundamen
tales será la indumentaria que 
vestirá Moser. Ni más ni menos 
que un mono de una pieza de 
lycra para ofrecer resistencia al 
aire. También tratarán de redu
cir los 5.750 gramos que pesaba 
la bicicleta utilizada por Merckx 
cuando estableció la marca.

Tras las pruebas realizadas en 
los velódromos de Méjico y el 
Palazzeto dello Sport de Milán, 
con tres clases de bicicletas dife
rentes y, una vez analizados los 
resultados obtenidos con éstas, 
la conclusión ha sido que el nue
vo invento hará más fácil rodar 
durante una hora a 50 kilóme
tros de media.

Felipe Recuero (Efe)

Día 26:

Salinero-A.V.S. José, a las 
11,10.

La Berza-Quintanar C, a las 
13,10.

Marmel-Quintanar B, a las 17,10 
El Clan A-Quintanar A, a las 20. 
NOTA: En esta categoría se jue

ga a doble vuelta.

CATEGORIA 12-13 AÑOS

Día 25:

Quintanar C-Quintanar A, a las
18. •

Día 26:

Bar Brasil-A.V. San José, a las 
10.

Matesanz-Escayolas Manolo, a 
las 11,50.

T.N.T.-Marmel, a

Día 27:

El Clan-Deportes 
9.

Annisa-Bar San 
10,10.

Quintanar B-Las
11.30.

las 16.

Everest, a

Remo, a

Chicas, a

DESCANSA: Bar Basilio.

las

las

las

M.C.D. 2022
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Exposición de obras de Laurent, 
en el Museo de Arte 

Contemporáneo

Homenaje a Bergamín 
en la presentación de «Al toro»

Hoy se inaugura en el Museo 
Español de Arte Contemporá
neo la primera exposición de los 
fondos del archivo fotográfico 
Laurent-Ruiz Vernacci, organi
zada por el centro nacional de 
Información Artística, arqueoló
gico y etnológ’co de la Direc
ción de Bellas Artes.

La muestra reúne más de 
ochenta fotografías del archivo 
de J. Laurent, fotógrafo francés 
que a mediados del siglo pasa
do vino a nuestro pais, donde 
fijó su residencia durante cua
renta años. Toda la obra de Lau
rent pertenece al siglo XIX, y se 
le puede considerar como un 
auténtico pionero de la fotogra
fía en España, por lo que esta

exposición tiene un gran valor 
histórico y artístico, tanto por la 
cantidad como por la calidad de 
las fotografías.

El archivo fotográfico de Lau
rent y Ruiz Vernacci reúne ac
tualmente unos cuarenta mil 
negativos de gran formato. Des
pués de la muerte de Laurent 
fue ampliado por otros fotógra
fos, como J. Lacoste, J. Roig, 
N. Portugal.

Los temas son variados. Vis
tas generales de ciudades y 
puertos, monumentos ya des
aparecidos, edificios diversos, 
estaciones de ferrocarril, retra
tos de aldeanos son algunos de 
los motivos de las ochenta foto
grafías expuestas.

Gogestión por Bellas Artes 
y el Gobierno autónomo 
de las Cuevas de Altamira

Representantes de las admi
nistraciones Central y de la Co
munidad Autónoma cántabra 
ratificarán el próximo martes en 
Madrid el acuerdo alcanzadq pa
ra proceder a transferir las com
petencias en materia de cultura 
a Cantabria, que se encontraban 
bloqueadas desae el pasado ve
rano por las discrepancias sur
gidas entre el Gobierno regional 
y la Dirección General de Bellas 
Artes en torno a la situación en 
que quedarían las Cuevas de 
Altamira tras el proceso descen- 
tralizador. Según este acuerdo, 
las Cuevas de Altamira, de titu
laridad estatal, pasarán a ser 
regidas en régimen de coges- 
tión por las dos administracio
nes a través del patronato, que

sufrirá una amplia renovación, 
según informa «El País».

Bajo la presidencia de José 
A. Rodríguez, presidente del 
Gobierno regional, y con cuatro 
vicepresidencias ocupadas res
pectivamente por el consejero 
de Cultura del Gobierno cánta
bro, el director general de Be
llas Artes, el rector de la Univer
sidad de Santander y el alcalde 
de Santillana del Mar, el nuevo 
patronato tendrá a su cargo la 
protección,, conservación y 
mantenimiento de las cuevas, 
para lo cual continuará recibien
do las ayudas estatales corres
pondientes. La titularidad sobre 
las cuevas queda en manos del 
Estado, a cuyo patrimonio na
cional pertenecen.

El nuevo rector y presidente de la comisión gestora de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, Isidro Ramos, hasta ahora catedrá
tico de la Universidad de Valencia, se ha posesionado de la sede del 
rectorado, instalada en la antigua casa-palacio de Medrano en esta 
ciudad.

Un «Goya» auténtico se expone estos dias en Feriarte. La 
pintura sobre lienzo, representa a San Luis Gonzaga, paje de honor 
en la Corte de Felipe II, de pie, en su estudio, reflexionando ante el 
Crucifijo que sostiene envuelto en un paño blanco. En su mano 
izquierda unas azucenas y una calavera junto con la corona de 
marqués a la que había renunciado al ingresar en la Compañía de 
Jesús en 1585. .

Un emotivo homenaje a la obra y 
la figura solitarias del poeta y en
sayista fallecido hace unos meses, 
José Bergamín, tuvo lugar anoche 
en la madrileña galería Rajuela, 
con motivo de la presentación de 
su libro Al toro, con pequeños poe
mas postumos, de sabor al mismo 
tiempo popular e intelectual, con 
20 ilustraciones grabadas ex profe
so por el pintor José Caballero.

En el homenaje participaron, 
además del pintor, el poeta Rafael 
Alberti y el escritor José Caballero 
Bonald. Los tres leyeron unas 
cuartillas evocadoras del poeta y 
ensayista desaparecido, y Alberti, 
además, un poema inspirado en la 
ya clásica imagen acuñada por 
Bergamín sobre “la música callada 
del toreo". El acto gravitó sobre la 
ausencia irremediable del escritor 
muerto.

El libro Al toro ha sido concebi
do como una joya bibliográfica. 
De él se han tirado 280 ejempla
res, de los que sólo unos 200 se 
han puesto a la venta, al precio de 
225.000 pesetas cada uno; Al toro 
es el tercer título de la colección 
para bibliófilos Renacer clásico, 
editada por Hispánica de Bibliofi- 
lia.

El Festival

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA

DON MIGUEL ANGEL TRAPERO GARCIA, ALCALDE - PRESI
DENTE DE LA JUNTA MUNICIPAL DE RECLUTAMIENTO 
DE SEGOVIA.
HAGO SABER:
Que en cumplimiento de lo establecido en el Reglamento de 

la Ley General del Servicio Militar y disposiciones complementa
rias, por esta Junta Municipal se han de realizar las operaciones 
del alistamiento del año 1984 para el reemplazo de 1985, que Com
prenderá a los mozos nacidos desde el 1.° de enero al 31 de di
ciembre de 1965, ambos dias inclusive, y por ello se advierte que 
según el articulo 51 de dicho Reglamento, con las excepciones que 
se determinan en el 60 y 61, la inscripción para el reemplazo se 
solicitará por los mozos, padres o tutores, obligatoriamente, dentro 
del plazo que terminará el 31 de diciembre del año en curso (salvo 
que lo hubiesen hecho con anterioridad) en uno de los ayuntamien
tos siguientes:

a) En el de su nacimiento.
b) En el que estén empadronados sus padres o tutores, y
c) En el de residencia de los familiares sostenidos por los mo

zos cuando éstos se 'consideren con derecho a prórroga de 1.* 
clase.

También deberán inscribirse para este alistamiento los mozos 
nacidos antes del 1.° de enero de 1965 que por cualquier causa 
no hubiesen sido incluidos en alguno de los anteriores, siempre 

. que al finalizar el año actual no tengan cumplidos los 36 años de 
edad.

Una vez finalizada la inscripción, no se admitirá en la misma 
variación alguna por opción voluntaria después del 20 de enero de 
1984.

No serán incluidos en dicho alistamiento los inscritos en la 
Matricula Naval.

Y por último, se advierte que el hecho de figurar en el Padrón 
de Habitantes no exime de la obligación de inscribirse en el alis
tamiento; que el solicitar la inscripción lo exigen las disposiciones 
vigentes y, por ello, quienes no cumplan esta obligación serán 
sancionados con multa, y que los mozos respecto de los cuales se 
dieran las cicunstancias que señala el articulo 382 del referido Re
glamento podrán ser declarados prófugos.

Dado en Segovia a 21 de noviembre de 1983.
EL ALCALDE.

El Ministerio de Cultura ha impedido la exportación de un óleo, 
titulado «Mariña» y una «Virgen» tallada en madera que habían sido 
vendidos en Madrid e iban a ser enviados a Francia e Italia, 
respectivamente. La Junta de Calificación, Valoración y Exporta
ción de Obras de Arte ha considerado que ambas piezas, anónimas 
y sin fecha, tienen interés para el patrimonio histórico-artistico 
español y ha aconsejado su adquisición por el Ministerio de Cultura 
en el precio en que habían sido vendidas, mediante el ejercicio del 
denominado «derecho de tanteo» que la ley reconoce al Estado.

El Ayuntamiento de Játiva (Valencia) ha solicitado al Museo del 
Prado que se envíen para el Museo Municipal, en depósito, varias 
obras del pintor Ribera «El Españoleto», por ser la ciudad su cuna 
natal, asi como otros lienzos de contemporáneos suyos.

Un cuadro del pintor español José Villegas y Cordero ha sido 
vendido en 48.400 libras esterlinas (unos once millones de pesetas) 
en una subasta de Sotheby celebrada en Londres.

ASOCIACION
DE PADRES DE ALUMNOS 

DEL COLEGIO I.O.N.E.
Carretera de La Granja .

(Parque Robledo)

ASAMBLEA GENERAL
Se convoca a todos los padres a la Asamblea Ge

neral que tendrá lugar el jueves, día 15 de diciembre 
a las 19,30 en primera convocatoria y a las 20 horas 
en segunda convocatoria, en el salón de actos del Cole
gio, con el siguiente orden del día.

l .° Lectura y aprobación del acta de la asamblea 
anterior.

2 .Q Elección de la Junta Directiva.
La Gestora

de Bilbao dedica 
un apartado 
al cine español

Como un gesto necesario y 
coherente con su propia histo
ria, el Certamen Internacional 
de Cine Documental y Cortome
traje de Bilbao, que este año 
cumple su 25 aniversario, pre
sentará este año el primer festi
val dedicado a la cinematografía 
del Estado español de la misma 
especialidad. El desarrollo de 
las producciones catalanas, el 
nuevo cine andaluz y la recupe
ración de la obra que cineastas 
como Pilar Miró, Fernando Fer- 
nán-Gómezr Josefina Molina y 
Antonio Mercero han hecho en 
Televisión Española se incluyen 
en esta primera edición del fes
tival. Después de este repaso al 
cine español, autores y realiza
ciones representativos de 85 
países tienen su cita en la tradi
cional edición internacional del 
certamen de Bilbao, convocado 
entre el 28 de noviembre y el 3
de diciembre.

El Genil y el Darro, 
«navegables», 
para una película

Granada. —Los ríos Genil y 
Darro volverán a ser «navega
bles» para el rodaje de la pelí
cula «En penumbras», que co
menzará en Granada el próximc 
mes de febrero, dirigida por e 
granadino José Luis Lozano.

El rodaje tendrá una duración 
de unas diez semanas y se des
arrollará casi integramente en 
Granada. Motril y otros lugares 
de la provincia. En el reparto de 
la película intervendrán Ana Be
lén. Miguel Bosé, Lola Gaos- 
José Bódalo y Fernando Femar 
Gómez, entre otros artistas - 
Efe
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ALQUILERES

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 427945.

NOS quedan tres apartamentos 
libres en alquiler para oficinas 
o consultorios en Fernández La-

(
dreda, 10. Teléfono 436645.

OFICINA Muerte y Vida, 10. 
Venta o alouiler. Dos despachos 
estrenar. Teléfono 430512.

SE alquila piso céntrico, plaza de 
garaje. Telefono 484725.

SE alquila piso amueblado por 
temporada, zona monumental. 
Telefono 436880.

SE alquila piso sin amueblar. 
Teléfono 422759.

ENSEÑANZA
SE dan clases Academia General 
Básica Suboficiales. Teléfono 
420112.

INMOBILIARIAS
LLANCASA: Pisos, locales, tras
pasos, naves, solares, fincas, cha
lets. Ladreda, 25, 1.® Teléfono 
425358.

MIGUEL TOVAR, su Agencia 
Inmobiliaria. Ezequiel González, 
6. Teléfono 435461.

TRABAJO
SE necesita empleada de hogar. 
Teléfono 420962.
NECESITO matarifes, entendidos 
en carnes. Imprescindible carnet 
conducir. Matadero Frigorífico 
Mateo. Carretera San Rafael, Km. 
90 (frente Pascual Hermanos). 
Teléfono 420182. (Ref. 4.005).

ANUNCIOS POR PALABRAS
SE necesita chica interna sabien
do cocina. Teléfono 427472, lla
mar de 6 a 8 tardes.

SE necesita empleada de hogar 
fija. Teléfono 431490.

ASUNTO nuevo (España). Gana
rá en casa más de 3.000 pesetas 
diarias. Escribir Apartado 1209, 
San Sebastián.

TRASPASOS
TIENDA autoservicio alimenta
ción, por no poder atender, poca 
renta. Teléfono 421617 (de 21 a 
28 horas). Abstenerse curiosos.

TRASPASO bar por no poderlo 
atender, buena ocasión. Teléfono 
427563.

SE traspasa pub, por no poder 
atender. Excelentes condiciones. 
Teléfono 426591.

SE traspasa pastelería con obra
dor. Teléfono 424038.

VARIOS
NOVIOS, su viaje a Mallorca, 
Canarias, Sierramar. Patiño. La- 
dreda, 11. 430511 (seis líneas).

ELECTRICIDAD Radio Ruiz. 
Aparatos iluminación, electrodo
mésticos. Juan Bravo, 23.

VEHICULOS

VENDO camión Avia 2.500, car
net segunda. Información: Telé
fono (983) 230627.

CAMION Avia-5000, toda prue
ba, cinco años. Fiat. Telefono 
425746.

VENDO Renault-4 TL, pocos 
años, revisado. Fiat. Telefono 
425746.

VENDO bifaro 1.500, Perkins, 
nuevo. Santiago, cartero. La 
Granja.

R-12 buenas condiciones. Telé
fono 434197.

VENTAS
SE vende local comercial dos 
{«lanías, Dr. Sancho, 3 (junto ca
le San Francisco). Tel. 428209.

VENDO local junto a oficina 
Muface. Carretera Madrona, 9. 
Teléfono 430147.

¡LIQUIDAMOS todo! Muebles, 
tresillos, lámparas, cuadros... 
Grandes descuentos. Muebles Lá
zaro, San Francisco, 34, frente 
clínica Dr. Gila.

CERCADOS Reques, cercado de 
fincas, materiales para cerramien
tos. Teléfono 136, Fuentemilanos.

PISO dúplex reformado, edificio 
antiguo céntrico, orientación y 
vistas excelentes. 3.500.000. Telé
fono 91/4198635.

AZULEJOS TABANERA. Ma
teriales de construcción. José Zo
rrilla, 44. Teléfono 420826.

VENDO mantillo y rodillo nue
vo para césped. Santiago, cartero. 
La Granja.

PARCELA 6.000 metros cuadra
dos, 17 metros fachada carretera 
La Granja a 5 Kms. de Segovia. 
Teléfono 431577. Segovia.

APARTAMENTOS un dormito
rio. 421594 - 425679.

PISOS 1, 2, 3, 4 dormitorios, 
céntricos. Facilidades. GHERSA. 
Plaza Dr. Laguna, 4. Teléfono 
434725.

VIVIENDAS 4 dormitorios. Fi
nanciación 14 años. Construccio
nes Sansigre, Escultor Marinas, 13. 
425802.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES. 1. Secreto, 

oculto. 2. Al revés, símbolo del 
litio:* Individuo perteneciente a 
un pueblo turco. Antigua lengua 
de Provenza. 3. Pieza de metal, 
cilindrica, mucho más larga que 
gruesa. 4. Al revés, palpité. 
Dios griego. 5. Al revés, moldu
ra convexa, de sección semici- 
líndrica. Anduve de prisa. 6- Al 
revés, enlacé. Número. 7. Fa
raón egipcio, famoso por su pi

rámide. Sorprenden o cortan la 
retirada a una fuerza militar, ha
ciéndola prisionera . 8. Pieza de 
materia rígida en forma de cir
cunferencia (Pl). Cansada, falta 
de fuerzas. 9. Que lo comprende 
y abarca todo en su especie. 10. 
Pronombre personal. Aturde, 
perturba los sentidos. Preposi
ción. 11. Ofrenda, generalmente 
cruenta, a la divinidad en sefial 
de homenajeo expiación (Pl).

MINISTERIO DE SANIDAD 
Y CONSUMO

INSTITUTO NACIONAL DE LA SALUD
DIRECCION PROVINCIAL 

SEGOVIA
ANUNCIO DE VACANTES

Se anuncia la contratación eventual hasta el 31-12
83, susceptible de ampliación de las siguientes plazas:

1 «Inspector - Farmacéutico»
Título: Licenciado en Farmacia.

1 «ATS- Visitadora»
Título: Ayudante Técnico Sanitario o Diplomado 
en Enfermería. .
Las condiciones de selección, nivel salarial y demás 

requisitos de valoración profesional, figuran en el ta
blón de anuncios de esta Dirección, en la Residencia 
Sanitaria «Licinio de la Fuente» y en la Policlínica «18 
de Julio».

La presentación de solicitudes y demás documenta
ción deberá efectuarse en esta Dirección Provincial, sita 
en el Paseo Conde Sepúlveda, n.° 1, en horas de 9 a 
13, hasta el día 3 de diciembre inclusive.

• Segovia, 23 de noviembre de 1983. 
EL DIRECTOR PROVINCIAL

VERTICALES. 1. Educados, 
sacados del estado salvaje. 2. 
Consonante repetida. Voz media 
entre la de contralto y barítono. 
Al revés, carta de la baraja. 3. 
Delato. 4. Nublado. Ser. 5. Jor
nada. Olfateé. 6- Al revés, corre 
prisa. Al revés, producto de la 
concepción de una hembra viví
para. 7. Punto cardinal. Nombre 
árabe. 8. Línea, reaya. Al revés, 
dureza en los pies, léis manos, 
etc. 9. Al revés, acabe, agote. 10 
Negación. Vitrina (Pl). Nota mu
sical. 11. Que sobrevienen acci
dentalmente.

saieuoiseoo "LL "o q  
seujn o n OI Vdnj9 "6 □®lio 
•ozeji g ¡iv -»ns ¿ jajo n-189 
•9 t .IO biq g jeisy -oiqnN 
t osnov T "V® Jouai TI 3 

■sopeziiiAO l S31VOI1H3A

•sopuijoes U aQ ei9IV SO 
01 l®ioi "6 eser s o j v "8 ued

-o q jasoz L -oun TIU! 9 UJ 
-oo aooai g snaz 181! F
-eg g o q jnBin 1! 3 ouipap 
-UBQ L S31VlNOZItiOH

Noiomos

VENDO piso en Madrid, zona 
Embajadores. Teléfono 425907.

SE vende piso económico. Telé
fono 422168.

-| SUCESOS ]-
FALLECE UN ATRACADOR EN UN BANCO 

POR DISPARO DEL VIGILANTE JURADO

Madrid.—Un atracador resultó muerto en la mañana de 
ayer al ser alcanzado por un disparo efectuado por un vigilan
te jurado, informó la Jefatura Superior de Policía. El fallecido 
era Juan Carlos Martínez Jiménez, nacido hace 19 años en 
Dijon (Francia), que había sido detenido por última vez el 
pasado 18 de agosto, acusado de asaltar el mismo banco en 
que murió. Otros dos atracadores escaparon en un R-5 
blanco, sin botín alguno.

Dos jóvenes, a rostro descubierto y esgrimiendo sendas 
pistolas, penetraron a las 10.07 horas en la sucursal del 
Banco Atlántico de la plaza de María Mogas, número 2, del 
distrito de Fuencarral. Uno de ellos permaneció en la puerta, 
mientras el otro se acercó a la caja y exigió el dinero. En ese 
momento el vigilante jurado de la entidad sacó su revólver 
reglamentario y disparó contra el segundo, que resultó alcan
zado en la zona glútea, saliendo la bala por la ingle, tras 
reventar la arteria femoral.

El atracador herido fue trasladado al Ramón y Cajal, donde 
ingresó cadáver. En el suelo de la entidad bancaria quedó su 
arma, una pistola del 9 corto, cuya marca y número de identi
ficación habían sido borrados. Este arma tenía tan sólo una 
bala en la recámara.

El otro asaltante, al escuchar el disparo del vigilante 
jurado, abandonó el arma que llevaba, una pistola simulada 
de la marca Coiber, y subió a un Renault 5 de color blanco, 
con el motor en marcha, donde esperaba un tercer individuo, 
y abandonó a toda velocidad el lugar.

ARRESTADOS LOS ATRACADORES QUE HIRIERON 
A UN SARGENTO DE LA GUARDIA CIVIL

Alicante.—Los dos atracadores que ayer por la mañana 
hirieron de gravedad al comandante de puesto de la Guardia 
Civil de la localidad de Planes han sido detenidos por fuerzas 
de la Benemérita antes de las veinticuatro horas de haber 
cometido el hecho.

A las 11 de la mañana de ayer, dos individuos armados 
asaltaron a mano armanda la oficina de la Caja de Ahorros de 
Alicante y Murcia en la localidad de Planes, apoderándose de 
cerca de medio millón de pesetas.

Al salir del establecimiento, se encontraron con el sargento 
comandante de puesto de la Guardia Civil, don José López 
Díaz, sobre el que se abalanzaron, arrebatándole la pistola. 
Como éste tratara de sujetarlos, le efectuaron un disparo en el 
cuello, del que fue curado en la residencia «Virgen de los 
Lirios», de Alcoya, donde fue trasladado y continúa ingre
sado.

Conocido el hecho, desde la Comandancia de Alicante se 
estableció un estrecho servicio de control señalizado, for
mado por fuerzas de tráfico y rurales, que fueron cercando la 
fuga de los delincuentes.

Cerca de la 4,30 de la madrugada, una pareja de tráfico les 
avistó en una carretera próxima a la población de Benichem- 
bla, y les dio el alto.

Pero los atracadores, que viajaban en una motocicleta 
robada en Facheca, arremetieron contra un cabo de la fuerza 
de Tráfico, al que arrollaron derribándolo al suelo.

El guardia que formaba pareja con el cabo, a la vista del 
atentado, disparó contra los delincuentes, que cayeron de la 
moto, uno de ellos herido, por lo que, bajo vigilancia, ha sido 
ingresado en un centro sanitario. Su estado es calificado de 
grave, aunque no haya peligro para su vida.

Los dos detenidos son Jenaro Sanchiz Alberola, de 20 
años, natural de Oliva y vecino de Alcira, que resultó herido, y 
Alfredo Guerrl Javaloyes, de 22 años, vecino de Alicante.—Efe

DOS MUERTOS AL DERRUMBARSE UNA CASA EN LINARES

Linares (Jaén). — Dos personas han resultado muertas 
I ayer al derrumbarse el tejado de una vivienda en la localidad 

jiennense de Linares. El siniestro se produjo en la vivienda 
número 18 de la calle Sixto Cámara, cuya techumbre se 
derrumbó, al parecer, a consecuencia de las últimas lluvias.

Al producirse el hecho se encontraba acostado el matrl- 
monio habitante de la vivienda, formado por José María 
Barnes Vivancos, setenta años, y Carmen Escalona Villar, de 
setenta y ocho, que resultaron muertos en el acto por aplas- 
tameinto.

Los cadáveres fueron rescatados de entre los escombros 
por bomberos y policías.
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Vaticano

Unión Soviética

Andropov anuncia un mayor 
despliegue nuclear contra EE. UU

Moscú. — Yuri Andropov 
anunció ayer que su país des
plegará en los océanos y en los 
mares sistemas de cohetes nu
cleares dirigidos contra Estados 
Unidos, para que la portencia 
nuclear de su país sea «compa
rable» a la de EE.UU. en Euro
pa contra Moscú.

No obstante, Andropov afir
mó que la Unión Soviética está 
dispuesta a acuerdos con 
Washington, pero sólo en el ca
so de que Estados Unidos deci
da «regresar a su política sobre 
desarme y distensión de años 
atrás».- Efe.
REAGAN, «CONSTERNADO» 

POR LA DECISION
DE ANDROPOV

de Estados Unidos, Ronald Rea
gan, se declaró ayer «conster
nado» por la decisión soviética 
de aumentar su despliegue nu
clear en diversos frentes.- Efe.

ALEMANIA FEDERAL 
Y FRANCIA PIDEN A MOSCU 

QUE NEGOCIE

en Bruselas, lamentó la inte
rrupción de las negociaciones 
sobre «euromisiles» e hizo un 
llamamiento a Estados Unidos y 
a la Unión Soviética, para que 
hagan cuanto sea posible por 
reanudarlas.- Efe.

Publicada una «Carta 
de los Derechos de la Familia»

Ciudad del Vaticano.—Con la aprobación del Papa Juan 
Pablo II, la Santa Sede ha publicado hoy una «Carta de los 
Derechos de la Familia», presentada «a todas las personas, 
instituciones y autoridades interesadas en la misión de la 
familia en el mundo contemporáneo».

El documento, que responde a un voto formulado por el 
Sínodo de los Obispos celebrado en el Vaticano hace tres 
años sobre «el papel de la familia cristiana en el mundo 
contemporáneo», se.divide en doce artículos.

La carta trata también de los derechos de algunas catego
rías particulares que «merecen una consideración especial en 
la sociedad actual, entre ellos los ancianos, los emigrantes, 
los minusválidos y los detenidos», como destacó el arzobispo 
canadiense, monseñor Eduard Gagnon, propresidente del 
Pontificio Consejo para la Familia, al presentar el documento 
a la Prensa hoy. —Efe

Washington.— El presidente

Bonn.— El jefe del Gobierno 
alemán, Helmunt Kohl, y el pre
sidente francés, Fracois Mitte- 
rrand, pidieron ayer a la Unión 
Soviética que vuelva a Ginebra 
para reanudar las interrumpidas 
negociaciones sobre misiles de 
alcance medio con Estados Uni
dos.

Por su parte, el buró de la In
ternacional Socialista, reunió 
ayer en el Parlamento europeo,

Policías franceses vigilan 
en España a 86 corsos 
independentistas
Madrid.—La Brigada de Exterior de la Policía española 

tiene en estos momentos detectados un total de 86 ciudada
nos corsos, ligados a los movimientos Independentistas de 
aquella isla francesa, informa «Colpisa».

Las actividades de estos independentistas, muchos de 
ellos buscados en Francia, viene siendo seguida por policías 
franceses destacados en España, en gran parte protegidos 
por cobertura diplomática.

FRANCIA Y ETA
La existencia de estos corsos y su utilización como arma 

de presión para lograr concesiones del Gobierno francés 
respecto a ETA ha sido insinuada ya por altos cargos del 
Gobierno español.

ESPAÑA

EN TELEGRAMA
Irún VGuipúzcoaV Los seis ce
ros entrelazados convierten este 
billete en una pieza única. Es 
verde, como los de 1.000 pese
tas, pero marca un millón. Fue 
emitido el 23 de octubre d^ 
1979. Tras pasar por varias per
sonas llegó a manos de Juan 
Vázquez Andueza, vecino de la 
localidad quipuzcoana de Irún, 
quien ya ha recibido ofertas de 
compra del ejemplar que ascien
den a 30.000 pesetas. (Telefoto-

Efe)

EL REY INTERVENDRA el próximo día cinco de diciembre en los 
actos conmemorativos del quinto aniversario del referéndum 
constitucional, que se celebrarán en el Congreso de los Diputa
dos, a las cinco de la tarde.

Aunque con ciertas condiciones

Mitterrand, por el ingreso de España en la CEE

LA JUNTA PROVINCIAL de la Unión de Agricultores y Ganaderos 
de Navarra (UAGN) intentará constituir una nueva federación 
agraria nacional, tras haber sido expulsada de la Coordinadora 
de Agricultores y Ganaderos (COAG).

Bonn.— El presidente francés 
Francois Mitterrand está a favor 
del ingreso de España y Portu
gal en la Comunidad Económica 
Europea, aunque cumpliéndose 
ciertas condiciones, según ma
nifestó al canciller Helmut Kohl 
durante la «Cumbre» franco- 
germana que se está celebrando 
en §onn.

Mitterrand ha querido dejar 
claro que Francia no está en 
contra de la ampliación del Mer
cado Común a 12 miembros, pe
ro dejó entrever que antes han

de resolverse varios problemas 
de la CEE, entre ellos el finan
ciero.

Los dos jefes de Gobierno tra
taron en la jornada de ayer, 
principalmente, sobre el tema 
del rearme y la seguridad en

Nuevo embajador 
de Portugal 
en Madrid

Lisboa.— El embajador Joao 
de Freitas Cruz será el nuevo 
representante diplomático de 
Portugal en Madrid, según 
fuentes oficiosas que cita hoy la 
agencia lusa de noticias 
« Anop».

Freitas Cruz, de 58 años, ac
tual embajador de Portugal en 
Londres, fue ministro de Rela
ciones Exteriores en los Gobier
nos presididos por Carlos Mota 
Pinto y María de Lourdes Pinta- 
silgo.- Efe.

Europa, y dedicarán el día de 
hoy a los problemas de la CEÉ y 
las relaciones bilaterales ger
mano-galas.

Asimismo, se reunirán en 
Bonn el primer ministro francés, 
Fierre Mauroy, y los titulares 
alemanes de finanzas y econo
mía, Gerhard Stoltenberg y Otto 
Lambsdorf, que tratarán sobre 
la próxima «Cumbre» de la CEE 
en Atenas y de las finanzas de la 
Comunidad.

Kohl y Mitterrand, por su 
parte, darán este mediodía una 
conferencia de Prensa en la que 
se espera ofrezcan una declara
ción final común con un resu
men de los temas tratados y las 
posturas comunes alcanzadas - 
Efe.

EL PRESIDENTE de la Confederación de Empresarios de Aragón, 
Javier Ferrer, y el empresario Luis Olarra, en un coloquio cele
brado en Zaragoza han coincidido en la necesidad de evitar que 
la reconversión industrial suponga una seudonacionalización.

DURANTE TODO EL DIA DE HOY está previsto que prosiga el en
cierro (iniciado ayer a las 7 de la mañana) de los representantes 
sindicales de unos ocho mil estibadores portuarios en las sedes 
de la Organización de Trabajos Portuarios (O.T.P.) de sus res
pectivos puertos.

EXTRANJERO

EL RELATOR ESPECIAL de la Comisión de Derechos Humanos de 
las Naciones Unidas, Lord Colville, se encuentra en Guatemala 
para investigar la situación en este país.

EL EXDIRECTOR DEL PRINCIPAL COMERCIO de venta de produc
tos alimenticios de Moscú, Yuri Sokolov, fue fusilado hace po 
eos días en la Unión Soviética, acusado de importantes actos 
delictivos.

El secretario general de Comi
siones Obreras, Marcelino Ca- 
macho, ha manifestado que su 
organización está dispuesta a 
recurrir al Tribunal Constitucio
nal para evitar que las próximas 
elecciones sindicales sean en 
1986, y aseguró que la estrate
gia electorallsta de! Gobierno 
puede hacer fracasar la opción 

de Izquierdas en España.

Confirmada la próxima libertad de las 
religiosas españolas secuestradas en Angola

Madrid. —La Cruz Roja Internacional ha 
confirmado hoy la próxima liberación de las 
dos religiosas españolas secuestradas en An
gola por «UNITA», según ha informado a Efe 
José Antonio Romero, hermano de una de las 
religiosas. Se sabe que la liberación será «en 
un plazo muy corto», pero se desconoce la 
fecha exacta.

Las dos religiosas españolas secuestradas 
—Julia Montero y María Teresa Romero- 
fueron secuestradas con otras doce perso
nas: dos religiosas portuguesas, una brasi
leña y otra angoleña, un sacerdote salesiano 
uruguayo, y siete novicias, pero se descono
ce si estas doce personas serán liberadas al 
mismo tiempo que las españolas. — Efe
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